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ЗИМА В ЛЕСУ

Р А В Н Е Н И Е  
Н А  Л 9^ Ч Ш И Й  
Л Е С О П У Н К Т
в  решающем году -пяти

летки наш леспромхоз дол
жен дать государству 340 
тысяч кубометров леса. Судь
ба плана решается сейчас, в 
первом квартале. Только в 
январе предстоит заготовить 
и вывезти 42 тысячи кубо
метров. а в первом квартале 

145 тысяч, что составля
ет 42 процента к годовому 
плану. Кроме того, в первом 
полугодии мы должны поло
жить в запас 25 тысяч кубб- 
.метров леса. По этим циф
рам можно судить, насколь
ко ответственную задачу на
до решить коллективу.

Ведущий у нас — Обской 
лесопункт. В сравнении ' с 
остальными он получил на 
январь самый большой план 
— 15 тысяч кубометров. Су
точный график у него — 500 
кубометров. Начальяшк лесо
пункта А. М. Королев, секре

тарь партийной организации 
Н. Г. Сманцер, председатель 
рабочего комитета профсою
за В. Ф, Молотобойцев су
мели четко организовать ра
боту коллектива, правильно 
расставить людей и технику. 
Здесь постарались своевре
менно пробить и проморо
зить дороги в зимние лесо
секи, перебазироваться туда 
без промедления и уком
плектовать все 10 комплек
сных бригад. Со второй дека
ды января приступила к ра
боте еще одна. Это,позволи
ло Обскому лесопункту до
биться устойчивых показате
лей. взять темп, предусмот
ренный суточным графиком. 
По итогам первой половины 
января этот график опере
жен почти на 150 кубомет
ров.

Все комплексные бригады 
леспромхоза работают чел

ночным методом (два валь
щика, столько же чокеров- 
щи'ков и тракторист). Осо
бенно слаженно идет работа 
в бригадах кавалера ордена 
Трудового Красного Знаме
ни А. Е. Тимофеева, П. Т. 
Ларкина и Р, С. Загиддулли- 
на. Сменная выработка у них 
дове1дена в среднем до 90 ку- 
бометоов леса, а у бригады 
Р С. Загиддуллина— до 100 
кубометров.

Однако в целом леспром
хоз за первую неделю янва
ря допустил задолженность. 
Она составляет сейчас 1.762 
кубометра по деловой древе
сине. Но с 9 января коллек
тив вошел в график и все эти 
дни вместо 1.400 кубометров 
дает на 20— 30 кубометров 
больше. Ставится задача 
в ближайшее время всем ос
тальным лесопунктам завер
шить перебазировку в зим
ние лесосеки. Дороги к ним 
сделаны и проморожены. 
Пока на трелевке занято 29 
комплексных бригад. После 
перебазировки их число смо
жем еще увеличить. Это по
зволит резко поднять темпы 
лесозаготовок.

А. ФОМИЧЕВ, 
директор Чаинского 

леспр'омхоза.

Мобилизуем резервы
200 сверхплановых кубо

метров имеет сейчас Верхне- 
Четокий лесопункт, каждый 
день он должен поставлять 
по графику 300 кубометров. 
Это задание перевыполняет
ся. На лесопункте четко 
организованы подготовитель- 
ныё работы. Здесь вовремя 
делают площадки для тре
левки леса. Высокой выра
ботке помогает и то, что все 
комплексные бригады ра
ботают с гидроклиньями. Ле
совозные автомобильные до
рога поливают. Ледяное по
крытие позволяет более про

изводительно использовать 
автомобили.

На Верхне-Четском лесо
пункте отличаются комплек
сные бригады И. Керлицкого 
и П. Ходкевича. Они сорев
нуются, и каждая уже имеет 
на своем счету по 2 тысячи 
кубометров леса.

Вошел в график Кандат- 
ский лесопункт. Вместо 300 
кубометров он выдает в сут
ки по 320 и больше. Здесь 
работают пять бригад, в каж
дой из которых по два валь
щика.

Нас беспокоит Линевский 
лесопункт, хотя на нижнем

складе его имеется в запасе 
тысяча кубометров древеси
ны. На по.мощь пришел Кан- 
датский лесопункт. Он на
правил сюда три лесовозные 
автомашины МАЗ-509. Так 
что в ближайшее время и 
этот коллектив сможет войти 
в суточный график.

Леспромхоз сейчас выдает 
в сутки по 995 кубометров 
леса. Это больше графика. В 
первом квартале коллектив 
должен дать 95 тысяч кубо
метров леса. На решение 
этой задачи мы и мобилизу
ем все наши резервы.

Г. свинцов,
директор Линевского 

леспромхоза.

Ирина Шиганова окончила лесотехнический институт 
И вместе с мужем, своим сокурсником, приехала в Асинов- 
ский леспромхоз. Молодой специалист работает в Митрофа> 
ковеном лесопункте. Хорошо приняли Ирину лесорубы, по ду
ше пришелся им новый десятник.

Фото Е. Лисицына.

НУЖНЫ ТЕМПЫ
в конце первой декады ян- 

ваоя коллекти® вошел в гра
фик заготовки и вывозки 
древесины. Вместо 1.100 ку
бометров в отдельные дни 
удается выдавать свыше 
1.200. Однако низкий темп 
в первую неделю сказался на 
показателях — образовалось 
506 кубометров долга По де
ловой древесине. Теперь на
до будет идти с опережением 
графика, чтобы быстрее рас
считаться с государством.

Лучше, чем на других, ор
ганизована работа на Пиков- 
ском лесопункте, которым 
руководит М. С. Дрягин, На 
разделке древесины, напри
мер, вместо 330 кубометров 
коллектив дает по 400,

В леспромхозе созданы и 
действуют пять укрупнен
ных бригад. Но работа их по
ка нас не удовлетворяет. 
Лишь одна бригада В. И. По

пова вошла в ритм. 120 ку
бометров — ее сменное зада
ние. Она перевыполняет его 
на 10— 15 процентов. В со
ставе этой бригады 15 чело
век (вместе с обрубщиками). 
Опыт передоииков показыва
ет, что есть возмоонность до
биваться высоких показате
лей.

Наш коллектив в первом 
квартале должен заготовить 
и вывезти 115 тысяч кубо
метров леса. Кроме того, в 
январе предстоит уложить в 
запас 7 тысяч кубометров. 
Задача эта по силам, ' тем 
оолее, что .мы получили в 
распоряжение восемь мощ
ных тракторов новой марти 
— ТТ-4.

Р. ВЛАСОВ, 
главный инженер Кол- 
пашевского леспромхоза.

Р Е П Л И К А

в Томском территориальном 
/правлении строительства в 
эти дни слышится: «Мы знаем, 
что нужны новые животновод
ческие комплексы, и мы их по
строим. У  нас есть планы и 
обязательства. В частности, вы
пустить комплектов изделий, 
которых хватит на 40 коровни
ков. У нас есть заявки и до
говоры. Построим все, что 
нужно. Обеспечим всех; кого 
нужно». Такие вот сейчас идут 
разговоры.

В начале третьей недели ян
варя я спросил директора ав
тообъединения «Томскстрой- 
транс» Н. Кулешова: »

—  Ваши автомашины уже хо
дят на стройплощадки будущих 
комплексов?

—  Нет, —  сказал он. —  Ни

каких заявок из управления 
строительства не поступало. 
Жаль, Самое время возить же
лезобетонные, столярные и 
прочие изделия. Зимний день 
кормит три дня летних на 
стройке. Кстати, гравий тоже 
могли бы завозить.

Удивленный такой нетороп
ливостью, я обратился за разъ
яснениями прежде всего в 
производственно - диспетчер
ский отдел управления строи
тельства, Его начальник В. Ван- 
чугов сказал:

—  Кулешов прав. Возить на 
сельские стройки нечего. 
Впрочем, я возьму на заметку, 
А  вы поинтересуйтесь в отде
ле промышленных предприя
тий, начали они делать ком
плекты для коровников или 
нет.

Я поинтересовался. Началь
ник этого отдела Е, Кашин
ский назвал цифры изготов-' 
ленных балок, перекрытий, 
фундаментных блоков. Очень 
ничтожные цифры по сравне
нию с обещанным количеством 
изделий.

—  Сколько комплектов бу
дет в январе?

—  Мы обещали шесть, но не 
сможем их выдать.

—  Почему?

—  Некому и не из чего.
По словам Е. Кашинского, 

заказчики не передали фонды 
на металл и цемент. Кроме то
го, не сумели определить, где 
и что строить. Самый крупный 
заказчик —  областное объеди
нение совхозов.

— Мы должны получить от

управления строительства ком
плекты изделий на 12 коровни
ков. Частично фонды были пе
реданы в прошлом году.. На 
первый месяц года хватило бы, 
—  говорит инженер окса объе
динения В. Скрынников. —  Та
кая же история у нас с «Хим- 
строем», но оттуда мы получи
ли -же три комплекта. От уп
равления строительства можно 
ожидать лишь в феврале —  
марте.

Допустим, подобное толко
вание нас не удовлетворяет. 
Обратимся к другому заказчи
ку —  объединению «Облмеж- 
колхозстрой». Его председа
тель Е. Воскресенский доку
ментально подтвердил, что ма
териальные ресурсы для изго
товления деталей на коровни

ки давно переданы Томскому 
управлению строительства, но 
в январе ничего нельзя ожи
дать.

Да и собственные организа
ции —  тресты «Томекпром- 
строй» и «Томскжилстрой» —  
еще ничего не получили от за
водов управления* строительст
ва. Медленно оно разворачи
вается. Очень медленно. Снова, 
когда дороги станут неЦроеэ- 
жими, реки непреодолимыми, 
начнутся в управлении строи
тельства разговоры о том, что 
пусто на сельских объектах, 
что нет там материалов. Раз
говоры поднять нетрудно. 
Только вот 40 коровников как 
поднять, если в середине ян
варя их только берут на за
метку?

В. СЕРГЕЕВ.

Прием Л. И. Брежневым
министров иностранных дел НРБ, ВНР, ГДР, ПНР, СРР, ЧССР

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
принял 16 января в Кремле 
министров иностранных дел 
Народной Республики Болга
рии П. Младеяова, Венгер
ской Народной Республики 
Я. Петера, Германской Де
мократической Республики 
О. Биндера, Польской На
родной Республики С. Оль- 
шовского. Социалистической

Республики Румьшии Д. Ма- 
ковеску, Чехословацкой Со
циалистической Республики 
Б. Хиеупека, находящихся в 
Москве в связи с совещани
ем министров иностранных 
дел НРБ, ВНР. ГДР, ПНР, 
СРР, СССР и ЧССР.

Между Л. И. Брежневым 
и министрами состоялась 
теплая, дружеская беседа по 
вопросам дальнейшего разви

тия сотрудничества социали
стических стран на междуна
родной арене, в том числе в 
укреплении мира и безопас
ности в Европе.

В беседе приняли участие 
секретарь ЦК КПСС К. Ф. 
Катушев и министр иност; 
ранных дел СССР А. А. 
Громыко.

, (ТАСС).

С О В Е Щ А Н И Е  М И Н И С Т Р О В  
И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Д Е Л  
НРБ, ВНР, ГДР, ПНР, СРР, СССР н ЧССР

15— 16 января в Москве 
состоялось совещание мини
стров иностранных дел На
родной Республики Болга
рии, Венгерской Народной 
Республики, Гер.манской Де- 
М01иратической Республики, 
Польской Народной .Респуб
лики, Социалистической 
Республики Румынии, Со- 
ккй' Советских Социали
стических Республик и Чехо

словацкой Социалистической 
Республики.

На совещании, которое 
проходило в атмосфере един
ства и дружбы, обсуждались 
вопросы, имеющие отноше
ние к безопасности в Европе 
и тем шагам, которые явля
ются предметом обмена мне
ниями между заинтересо
ванными государствами.

П р и б ы т и е  в  У ф у
A .  Н .  К о с ы г и н а

УФА, 16 января. (ТАСС). 
Сегодня в Уфу прибыл член 
Политбюро ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин.

На аэродроме его встреча
ли первый секретарь Баш
кирского обкома КПСС 
М. 3. Шакиров, Председа
тель Президиума Верховного 
Совета Башкирской АССР 
Ф. В. Султанов, Председа
тель Совета Министров-, Баш
кирской АССР 3. Ш. Акна- 
заров, а также министр неф
тяной промышленности
B. Д. Шашин.

Сообщение ТАСС «Л у н а -2 Ь  в море Ясности
« Л у н о х о д - 2 »  п р и с т у п и л  к в ы п о л н е н и ю  
п р о г р а м м ы  и с с л е д о в а н и й

16 января 1973 года в 01 
час 35 минут по московско
му времени автоматическая 
станция «Луна-21» соверши
ла мягкую посадку на по
верхность Луны на восточ
ной окраине моря Ясности, 
внутри кратера Лемонье. 
Место посадки находится в 
непосредственной близости 
от материково-го района, 
представляющего большой 
научный интерес.

Стан1(ия доставила на лу
ну автоматический самоход
ный аппарат «Луноход-2». ■ 
кбторый продолжит исследо
вания лунной поверхности, 
проводившиеся в море Дож
дей аппаратом «Луноход-1». 
Вес «Лу«охода-2» — 840
килограммов.

Согласно программе поле
та. 13 и 14 января были 
проведены коррекции около
лунной орбиты, н станция 
«Луна-21» перешла на эл
липтическую орбиту с мини
мальным удалением от по
верхности Луны 16 километ
ров.

Сход с орбиты искусствен
ного спутника Л.уны и посад
ка автоматической станции 
«Луна-21» были успешно 
выполнены с помощью уни

фицированной посадочной 
ступени.

После посадки станции, 
контроля состояния борто
вых систем лунохода и ос
мотра окружающей поверх
ности с помощью телевизи- 

■онных устройств 16 января в 
0 4 ,часа 14 минут самоход
ный аппарат HQ трапу сошел 
на поверхность Луны.

Во время движения по 
лунной поверхности была 
осуществлена проверка ходо
вой части аппарата, систем 
управления, получены теле
визионные изображения по
садочной ступени и лунного 
?>€льефа.

На луноходе и посадочной 
ступени установлены Госу
дарственный флаг СССР, 
вымпелы с барельефом 
В. И. Ленина, изображением 
Государственного герба Со
ветского Со-юза' и надписью 
«50 лет СССР».

Для проведения исследо
ваний на поверхности Луны 
и управления движением са
моходный аппарат оборудо
ван научной аппаратурой, 
системами управления, ра
дио и телевизионной связью.

В соответствий с советско- 
французским соглащением о

сотрудничестве в изучении и 
освоении космического про
странства в мирных целях 
на «Луноходе-2» установлен 
уголковый отражатель, изго
товленный французскими 
специалистами и предназна
ченный для продолжения эк
спериментов по лазерной ло
кации Луны.

Управление р.аботой само
ходного аппарата произво
дится из Центра дальней 
хосмической связи. Связь с 
аппаратом устойчивая. По 
данным телеметрической ин
формации, все бортовые си
стемы лунохода функциони
руют нормально.

До 18 января «Луноход-2» 
будет находиться в стацио
нарном положении. После 
подзарядки бортовых хими
ческих источников энергопи
тания с помощью солнечной 
батареи самоходный аппарат 
продолжит выполнение наме
ченной программы.

Координационно-вычисли
тельный центр ведет обра
ботку поступающей инфор
мации. Советская программа 
исследований Луны при по
мощи автоматических аппа
ратов успешно продолжает
ся. ■

К новому подъему высшей школы
Бурные темпы научно- 

технического прогресса в на
шей стране требуют все 
больше квалифицированных 
кадоов для различных обла
стей народного хозяйства. К 
концу пятилетки каждый 
восьмой гражданин СССР 
будет иметь диплом об окон
чании высшего или среднего 
специального учебного заве
дения.

Задачи высФих учебных 
заведений по выполнению 
постановления ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О 
мерах по дальнейшему со- 
вершенст'воваиию высшего 
образования в стране» об
суждают участники Всесоюз
ного совещания, которое от
крылось 16 января в Моск
ве. В Большой! Кремлевском 
дворце собрались ректоры 
вузов, педагоги, представи
тели промышленных пред
приятий, колхозов и совхо
зов, учреждений науки и 
культуры. Присутствуют ми
нистры СССР, ответствен

ные работники ЦК КПСС, 
ЦК ВЛКСМ, идеологических 
учреждений союзных и ав- 

• тономных республик^ краев 
и областей.

Аплодисментами встрети
ли участники совещаиия то- 
варишей А. П. Кириленко, 
К. Т. Мазурова, М. А. Сус
лова, Б. И. Пономарева.

С докладом выступил ми
нистр высшего ..и среднего 
специального образования 
СССР В. П. Елютин. Выс
шая школа, сказал он, вно
сит весомый вклад в эконо
мический. научный, социаль
ный и культурный прогресс. 
На XXIV съезде КПСС, в 
речи Генерального секретаря 
ЦК КПСС1 Л. И. Брежнева 
на Всесоюзном слете студен
тов, в недавним постановле
нии партии и правительства 
дается высокая оценка рабо
ты советской высшей шко
лы. Сейчас в стране 824 ву
за, в которых обучаются 
свыше, 4.600 тысяч студен
тов. Вузы ежегодно выпу

скают до 700 тысяч специа
листов. Огромное развитие 
получило высшее образова
ние во всех союзных рес
публиках, которые имеют 
сейчас университеты и ин
ституты. Здесь в широких 
масштабах готовят нацио
нальные кадры.

Сейчас на каждую тысячу 
работающих приходится 62 
специалиста с высшим обра
зованием. А десять лет на
зад и:: было 42. В девятой 
пятилетке предстоит подго
товить девять миллионов 
специалистов, в том числе 
3,4 миллиона с высшим об
разованием.

На совещании говорилось, 
что современный специалист 
— организатор производства 
должен обладать глубокими 
знаниями законов экономи
ческого и политаческого раз
вития общества. В подготов
ке таких кадров огромная 
роль принадлежит препода
вателям социально-экономи
ческих дисциплин.

(ТАСС).

Нивам Востока-щедрые урожаи
А Г Р О Н О М И Ч Е С К О Е  С О В Е Щ А Н И Е  Р А Б О Т Н И К О В  С Е Л Ь С К О Г О  Х О З Я Й С Т В А  В О С Т О Ч Н Ы Х  Р А Й О Н О В  Р С Ф С Р

С твердой решимостью 
приумножить свой вклад в 
дальнейшее развитие сель
ского хозяйства страны 
в-ступили во Всесоюзное со
циалистическое ■ соревнова
ние земледельцев и животно
водов хозяева земли сибир
ской и дальневосточной. По
всюду в колхозах и совхо
зах крупнейшей житницы 
Родины сейчас изыскивают
ся новые резервы, использо
вание которых позволит сде
лать третий, решарзший год 
пятилетки годом .'Значитель
ного роста производства во 
всех отраслях сельского хо- 
зяйствд.*

■ Могучим'.,,и:етоиииком во- 
одушевлений .̂'^ '̂. энтузиазма 
людей сду/Кйт'' Ta.f высокая 
оценка', которую дал тр_уду 
хлеборобов восточных райФ 
нов страны Генеральный сек
ретарь ЦК НПСС^тов. Л., И. 
Брежнев в докладе о 50-ле- 
тни СССР. -

Говоря о нелегкой битве 
за хлеб Б засушлЕвом минув
шем году, он отметил, что 
особая ответственность легла 
на тружеников Казахстана,

Сибири и ряда областей Ура
ла, где был выращен хоро
ший урожай. Здесь важно 
было обеспечить максималь
но быструю уборку, так как 
неожиданное наступление хо
лодов и снегопады могли 
привести к потере урожая. 
Среди тружеников села в во
сточных районах страны 
возникло движение под деви
зом: «Ни часа промедления, 
ни грамма потерь!».

Развернулась настоящая 
битва за хлеб. И сибиряки, 
уральцы, трудящиеся Казах
стана не подкачали, оправда
ли надежды'и доверие стра
ны. Они вырастили хороший 
урожай и самоотверженно 
трудились па уборке. Тру
женики сельского хозяйства 
Казахстана дали Родине 
свЫ'Ще 17 миллионов тонн, 
то есть более миллиарда пу
дов зерна. Хлеборобы Сиби
ри, Урала засыпали в госу
дарственные закрома почти 
17 миллионов тонн зерна, 
причем один Алтайский край 
дал более 5 миллионов тонн.

Советские люди благодар
ны хлеборобам восточных 
районов за их весомый вклад

в зерновые ресурсы страны. 
Сегодня в краях покоренной 

.целины разворачивается 
борьба за урожай 1973 года.

Вопросы дальнейшего уве
личения производства и про
дажи зерна гос.ударству, ук
репления кормовой базы жи
вотноводства в колхозах и 
совхозах восточных районов 
РСФСР обсуждает регио
нальное агрономическое со
вещание, которое открылось 
16 января в Новосибирске.

Оно созвано Министерст
вом сельского хозяйства 

.РСФСР, Министерством сов
хозов РСФСР, Всесоюзной 
академией сельскохозяйст
венных наук имени В. И.: Ле
нина. На него съехались спе
циалисты, руководители хо
зяйств, передовики произ
водства, ученые, работники 
партийных, советских и хо
зяйственных органов Запад
но-Сибирского, Восточно- 
Сибирского, Дальневосточно; 
го экономических районов) 
Курганской и Челябинской 

, областей.
В работе совещания при

нимают участие кандидат в 
члены Политбюро ЦК КПСС,

Председатель Совета Мини
стров РСФСР М. с. Соло- 
менцев, а также заведующий 
сектором ЦК КПСС Н. Н. 
Коваленко, заместитель ми
нистра сельского хозяйства 
СССР К. С. Назаренко, пер
вый заместитель министра 
мелиорации и водного хо
зяйства СССР А. В. Алек- 
санкин, заместитель предсе
дателя всесоюзного объеди
нения «Союзеельхозтехника» 
А. В. Прохорович, министры 
РСФСР — И. ’ П. Воловчен- 
ко и Л. Я. Флорентье®, от
ветственные работники ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР и РСФСР, ' союзных 
и республиканских мини
стерств и ведомств.

Земли за Уралом — это 
громадный: быстро развива
ющийся экономический ре
гион Российской Федерации 
с населением более 20 мил
лионов человек. Кроме океа
на нефти, здесь сосредоточе
но 90 процентов угля и 80 
процентов гидроэнергетиче
ских ресурсов страны, 80 
процентов ее лесных бо
гатств и половина железно
рудных залежей.

В восточных районах Рос
сийской Федерации сосредо
точено почти 75 миллионов 
гектаров сельскохозяйствен
ных угодий, в том числе 38 
миллионов гектаров пашни. 
Хозяйства, расположенные 
на этих зе.млях, дают более 
20 процентов зерна, молока, 
мяса, шерсти от валового 
производства их в РСФСР, а 
также много картофеля, ово
щей и других продуктов.

С докладом о мерах по 
дальнейшему увеличению 
производства зерна и кормов 
в колхозах и совхозах За
падно-Сибирского, Восточно- 
Сибирского, Дальневосточ
ного экономических районов. 
Курганской и Челябинской 
областей выступил предсе
датель • президиума Сибир
ского отделения ВАСХНИЛ, 
академик ВАСХНИЛ И. И. 
Синягин.

Характеризуя итоги 1972 
года, он отметил, что наш, 
народ выиграл большую бит
ву — битву за хлеб. Как, из
вестно, в 1972 году после 
бесснежной зимы с сильны
ми мороза.ми крупные рай-

•оны охватила небывалая за
суха. В Сибири и на Урале, 
где летом погодные условия 
способствовали хорошему, 
хотя и несколько замедлен
ному развитию растений, 
осень принесла земледель
цам огромные трудности. 
Дожди и холод не только 
значительно ухудшили усло
вия созревания хлебов, но и 
потребовали поистине герои
ческих усилий, чтобы убрать 
выращенный урожай.

Специалисты и механиза
торы проявили творческую 
инициативу и изобретатель; 
ность. Было . предложено 
много ценных приспособле
ний по уборке полеглого 
хлеба, по повышению произ
водительности работы жаток, 
комбайнов, автотранспорта, 
сушильных установок. Во 
многих местах были приме
нены более совершенные ме
тоды организации труда на 
уборке. С огромным разма
хом развернулось социали
стическое соревнование, бы
ла обеспечена его гласность 
и действенность.

ЦК КПСС ' и Советское

правительство оказали хле- 
бороба.м Сибири и Урала 
большую и всестороннюю по
мощь. Огромное мобилизи- 
рующее значение имел 
приезд в эти районы Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС тов. Л. И. Вреж- 
невь, его советы и сер- 

, дечные беседы с хлебороба
ми, механизатора.ми, специа
листами, ученьши.

Таким образом, сельское 
хозяйство нашей страны бла-. 
даря этой помощи, благодаря 
самоотверженному труду 
колхозников и рабочих сов
хозов, активному участию в 
борьбе за хлеб рабочих и 
служащих промышленности 
и ДР.УГИХ отраслей народного 
хозяйства с честью вышло из 

■ тяжелого испытания, которо
му оно подверглось в 1972 
году.

Конечно, то. что даже в 
таком трудном по погодным 
условиям году, как минув
ший, наша страна получила 
168 миллионов тонн зерна, 
объясняется прежде всего 
значительным укреплением 
материаяьнсьтехнической ба
зы сельского хозяйства и по
вышением уровня культуры 
земледелия. Превышены 
среднегодовые показатели 
прошлой пятилетки и по ви
довому объему продукции 
сельского хозяйства в целом.

И мы, собравшиеся здесь 
работники сельского хозяйст
ва, можем гордиться, что в 
этом есть и наша заслуга,

доля нашего труда. Мы бла
годарны за ту высокую оцен
ку нашего труда, какую дал 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Леонид Ильич Бреж
нев в докладе о 50-летии 
СССР: мы рады, что труд 
лучших из наших людей пра
вительство отметило высо
кими наградами. Но в то же 
время'мы понимаем, что это 
нас ко многому обязывает.

За последнее десятилетие 
валовая продчкция сельского 
хозяйства в Запа.лной Сиби
ри возросла на 20 процен
тов. в Восточной Сибири — 
на ЗВ процентов, а на Даль
нем Востоке — даясе. на 66 
процентов. Но вряд ли нас 
может устроить тот Факт, 
что в ряде крупных. районов 
продуктов сельокого хозяйст
ва производится пока мень
ше, чем .требчется. Восточ
ные районы Российской Фе
дерации имеют все необходи
мое для того, чтобы не толь
ко полностью покрыть все 
свои потребности в продо
вольствии, но и сохранить 
свою роль крупного nocTaiB- 
щика сельскохозяйственной 
продукции для общесоюзных 
нужд. Именно поэтому в го
ды текущей пятилетки в во
сточных районах должен 
быть обеспечен более высо
кий те.мп прироста продук
ции сельского хозяйства, 
чем в среднем по республи
ке.

(Окончание на 2-й стр.)
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Нивам В о сто к а
1973 года

(Окончавне. Начало 
на 1-й стр.)

Офомное значение для 
выполнения стоящих перед 
нами задач будут иметь ре
зультаты .работы в текущем, 
решающем году пятилетки. 
Поэтому работники сельско
го .хозяйства восточных об
ластей РСФСР, горячо одоб
ряя патриотический почин 
кубанских земледельцев б 
развертывании Всесоюзного 
социалистического соревно
вания, с  огромным внимани
ем и заботой обсуждают сей
час свои обязательства на 
1973 год я пути их выполне
ния. Они тщательно учиты
вают не только итоги прош
лого года, но и те особен- 
нос г̂и в агротехнике, кото
рые нужно использовать в 
этом году.

В Алтайском крае, напри
мер, где важнейш.им усло
вием получения высоких 
урожаев является накопле
ние и рациональное исцоль* 
зование влаги, а также 6oipb- 
ба с сорняками, еще с осени 
большое ■ внимание уделялось 
проведению мероприятий по 
защите земель от ветровой 
и водной эрозии, в том числе 
— своевременной безотваль
ной обработке почвы. Под 
урожай в крае вывезено уже 
более 4 миллионов тонн ор
ганических удобрений, засы
пано необходимое количест
во семян, которые практиче
ски проверены на посевные 
качества. Полным ходом 
идет подготовка техники, 
учеба кадров. К сожалению, 
так обстоят дела не во всех 
краях и областях.

В каждой области, крае, 
районе, колхозе и совхозё 
необходимо принять всё ме
ры для своевременного и ка
чественного ремонта техни
ки, приобретения недостаю
щего количества семян и до
ведения их до посевных кон
диций, заготовки и вывозки 
удобрений. Нужно уточнить 
структуру посевных ' площа
дей и наметить другие ме
роприятия, обеспечивающие 
безусловное вьшолнение на
меченных показателей про
изводства зерна. Это позво
лит значительно укрепить не 
только продовольственный, 
но и кормовой баланс как во
сточных районов, так и стра
ны в целом.

Далее докладчик остано
вился на первостепенных за- 

■ дачах хозяйств по проведе
нию зимовки скота. Несмот
ря на неблагоприятные по- 

• годные условия, колхозы и 
совхозы Западно-Сибирского 

' ‘ экономического района заго
товили больше сена, сенажа 
и травяной муки, чем в про
шлом году. Только силоса в 
хозяйствах этого района за
готовлено на 2 миллиона 
тоня меньше, чем в прошлом 
году. Задача заключается в 
том, чтобы организовать 
рациональное использование 
кормов и обеспечить даль
нейшее повьпнение продук
тивности животноводства.

Более трудное положение 
сложилось в хозяйствах Во
сточно-Сибирского и ' значи
тельной части Дальневосточ
ного экономических районов. 
Здесь должны быть приняты 
все меры по повышению эф-' 
фективности использования 
всех' кормов в животновод
стве, особенно грубых. Пред
варительная подготовка и об
работка грубых кормов тер
мохимическим способом поз
воляет повысить их пита
тельность вдвое. Сейчас, по 
данным с мест, на 23.065 
фермах крупного рогатого 
скота в совхозах уже работа
ют цехи по приготовлению 
кормов, в которых можно бу
дет переработать до 80 про
центов всей кормовой соло
мы. Однако к этому вопросу 
не везде еще относятся с 
ДОЛЖ1НОЙ серьезностью.

Особое внимание должно 
-быть обращено на рацио
нальное использование кон
центрированных кормов пу
тем переработки их в комби
корма и обогащение белко
выми, витаминными и мине
ральными добавками. Нужно 
сделать все, чтобы не допу
стить снижения продуктив
ности и отхода животных, - 
особенно , маточного пого
ловья. Одновременно в раз
рабатываемых на 1973 год 
мероприятиях по обеспече
нию высокого урожая сель
скохозяйственных культур 
должное место должны най
ти и меры по укреплению 
кормовой базы животновод
ства.

Какие же резервы мы мо
жем использовать и что дол
жны сделать для того, чтобы 
уже в этом году добиться 
значительного роста произ
водства зерна и кормов? 
Уже сейчас в каждом хозяй
стве необходимо тщательно 
разобраться в эффективно
сти возделываемых видов и 
сортов сельскохозяйствен
ных культур и на основании 
этой оценки уточнить струк
туру посевных плошадей. 
Особое внимание при этом 
должно быть обращено на 
совершенствование структу
ры зернового поля. Необ
ходимость такой работы вы
зывается большой разницей 
в урожайности отдельных 
зерновых культур н их раз-. 
личной отзывчивостью на по- 

. вышение культуры земледе
лия.

В этом отношении показа
тельны такие примеры. В За
падно-Сибирском экономиче
ском районе средний урожай 
яровой пшеницы, по данным 
госсортоучастков за 1966 — 
1970 годы, составлял 16,6 
центнера с гектара, озимой 
ржи — 19,4, ячменя — 19,0, 
а овса— даже 20,4 центнера

с гектара. Однако по отдель- 
ньш областям и даже райо
нам такая последователь
ность не сохраняется. Напри
мер, на сортоучастках Тю
менской области при сред
нем урожае яровой пшеницы 
в 23,5 центнера с гектара 
урожайность озимой ржи со
ставляла только 21,5, ячме
ня — 21,6 и овса — 19,4 
центнера. На Дальнем Во
стоке ячмень существенно 
превосходит по урожаю яро
вую шпёницу и овес (соот
ношения — 20,3 — 17,8 н 
17,1 центнера . с  гектара). 
Однако в Примбрском крае 
на первом месте по урожай
ности находится овес, кото
рый в среднём на 1 центнер 
превосходит ячмень и на 6,5 
центнера яровую пшеницу. 
Поэтому было бы неправиль
ным делать какие-то ’ общие 
обязательные рекомендации 
по составу зернового поля.

Можно высказать лишь 
общее пожелание; не снижая 
удельного веса зерновых в 
структ5фв посевных площа
дей и не ослабляя заботы о 
главной продовольственной 
культуре — яровой пшени
це, нам следует наращивать 
производство озимой ржи и 
зернофуражных культур, 
ячменя и овса. Конкретно 
эти вопросы нужно решать в 
каждом районе, колхозе и 
совхозе с использованием' 
местного опыта, примени
тельно к продовольственным 
и зернофуражным балансам 
каждой области и района. 
Однако можно вполне уве
ренно сказать, что усовер- 
шенствованне структуры зер
новых посевов во многих 
районах и даже в целых об
ластях могло бы помочь нам 
уже в текущем году увели
чить валовой сбор зерна на 
10— 15 процентов. Дефицит 
белка в кормовом балансе 
заставляет нас обратить 
больше внимания на произ
водство бобовых культур. Во 
многих районах Тюменской 
области, например, горох по 
урожайности не уступает ко
лосовым культурам, а по 
сбору переваримотЧ) протеи
на значительно превосходит 
их.

Очень многое может дать 
и усовершенствование соста
ва вовделываемых сортов 
зерновых и других культур. 
Докладчик привел конкрет
ные примеры, показывающие 
роль сорта в росте урожаев.
В частности, пшеница «оно- 
хойская-4», выведенная Бу
рятской опытной станцией, 
теперь не только занимает 
70 процентов посевов этой 
культуры в Бурятия, но я 
получает быстрое распрост
ранение в Читинской обла- 

■■ стй; ‘По(;|)рб1ка'йности этот 
сорт превышает ранее райо- 

«1йяро1ванный здесь «лютес-3 
■ц'енс-62ь на 2 — 2,5 центяе- - 
ра зерна с гектара. Только в 
Бурятии ежегодный доход от. 
внедрения новой пшеницы 
составляет 5 ,5— 6 миллио
нов рублей.

В Красноярском крае хо
роший результат показали и 
теперь быстро распространя
ются такие сорта яровой 
шпеняцы, как «scKaHa» и 
«бирюсинка», ячмень «крас
ноярский-!», овес «орел» и 
«снзу». Для Западной Сиби
ри выведен сорт пшеницы 
«яочосибирская-67», кото
рый теперь уже райониро
ван.

Во многих наших районах 
сложилась практика возде
лывания в хозяйствах отно
сительно позднеопелых и 
раннеспелых сортов зерно
вых KyHbfyp, особенно пше
ницы. Это позволяет удли
нить агротехнически наибо
лее благоприятные сроки 
уборки их и тем самым пред
отвратить потери от осыпа
ния зерна, а также поставить 
сбор зерна в меньшую зави
симость от погодных усло
вий 1)авличиых лет. При этом . 
достигается лучшее исполь
зование техники.

Касаясь вопросов сорго- 
обновления и сортосмены, 
докладчик заметил, что при 
сравнительно небольшом ко- 

. лияес^гве селекционно-семе
новодческих научных учреж
дений и громадных площа
дях посевов зерновых, по-ви
димому, необходимо увели
чить число элитносеменовод- 
ческих совхозов и колхозов, 
работающих под руководст
вом научных учреждений. 
Это позволит быстрее- ис
пользовать достижения се
лекционной науки и легче 
будет быстро создать доста
точно большие страховые 
фонды семян наиболее цен
ных сортов.

За последнее время колхо
зами, совхозами и сельокохо- 
зяйствевными органами Си
бири и Дальнего Востока, 
сказал далее тов. Синягин, 
проделана значительная ра
бота по внутрихозяйственно
му землеустройству, наведе
нию должного порядка на 
земле, повышению уровня 
агротехники. Наиболее ус
пешно вводятся сёвооборо’ты 
в хозяйствах Алтайского 
края, Кемеровской. Новоси
бирской, Омской, Курган
ской и Челябинской обла
стей, где площадь, включен
ная в севообороты, составля
ет <92— 98 процентов ко всей 
пашне.

' Однако следует заметить, 
что Освоение севооборотов в 
очень многих ■ хозяйствах 
сильно отстает от их введе
ния. Задача агрономов и ру
ководителей колхозов и сов
хозов, местных Сельскохо
зяйственных органов состоит 
в 'том. чтобы добиться ско
рейшего освоения севооборо
тов и закончить введение их 
там, где они ещ е . не введе

ны. Это позволит значитель
но повысить эффективность 
земледелия в целом.

Особенно внимательного 
отношения требуют к себе 
вопросы удельного веса и ви
да пара в севообороте. На 
наш взгляд, кажется бесспор
ным, что во всех районах 
недостаточного и неустойчи
вого увлажнения чистый пар 
должен быть обязательной 
составной частью системы 
земледелия. Об эффективно
сти чистого пара свидетель
ствуют, например, следую- 
щ̂ ие данные СибНИИСХоза: 
в среднем за 22 года (1947 
— 1968 годы) урожай пше
ницы по чистому пару соста
вил здесь 17,9 центнера с 
гектара, а по зяби, даже 
удобренной, — только 12,3 
центнера.

В районах же, где нет ост
рого дефицита влаги, осо
бенно на чистых от сорняков 
землях, экономически более 
выгодными будут занятые 
пары. В Красноярском крае 
замена чистого пара занятым 
с посевом на нем пропашных 
культур, зернобобовых и 
трав почти не сказывалась 
на урожайность следующей 
яров.ой пшеницы, но позволи
ла получить дополвительно 
значительное количество 
кормов.

Совершенствование струк
туры посевов является важ
ным резервом увеличения 
валовых сборов зерна и дру
гих культур. При этом нель
зя забьГвать, что внедрению 
севооборотов обязательно 
должны сопутствовать меро
приятия по лучшей обработ
ке почвы, системе питания 
растений, ухода за ними — 
другими словами, повыше
ние уровня агротехники.

Очень серьезный вопрос— 
выбор места, видовой состав 
и удельный вес в севооборо
тах многолетних трав. Мож
но прт'вести много примеров, 
когда при правильной агро
технике многолетние травы 
являются прекрасным агро
техническим средством и 
способствуют значительному 
укреплению кормовой базы 
животноводства, - служат ис
точником производства сена, 
сенажа, травяной муки. Поч
ти повсеместно у нас хорошо 
удается люцерна, во многих 
районах — клевер и костер 
безостый, в засушливых . 
районах — пырей бескорне-’ 
вищевый, на солонцах— дон
ник. Необходимо полнее ис
пользовать этот резерв уве
личения производства кор
мов, для чего крайне необ
ходимо улучшить производ
ство семян трав. Се.мена трав 
нужны нам не только для 
полевого кормопроизводст
ва, но и для создакия куль- '; 
турных пастбищ. Положи
тельный опыт Чёлябинокой. 
и Новосибирской’'*'ббласт1й7‘ ' 
Алтайского края и других 1 
районов показывает, что ор
ганизация культурных паст
бищ, особенно орошаемых; 
дает у нас большой эконо
мический эффект.

Большое внимание доклад- 
• чик уделил вопросам обра- 
, богки почвы и внедрению 

почвозащитной системы зем
леделия. Для многих райо
нов Сибири и Зауралья 
очень большое значение име
ет система обработки почвы, 
предложенная академиком 
ВАСХНИЛ А. И. Бараевым. 
Она направлена на преду
преждение ветровой эрозии 
и на максимальное сохране
ние и накопление влаги. 
Многие ее элем'внты, в част
ности, один из важнейших 
приемов — безотвальная 
вопашна, были в свое время 
предложены почетным акаде
миком ВАСХНИЛ т. с. 
Мальцевым и успешно внед
рены с его участием в прак
тику работы многих хо
зяйств.

Глубокая обработка почвы' 
плоскорезами, создавая хо
рошие условия для развития 
корневой системы растений, 
в то же время обеспечнвает 
максимальное сбережение и 
эффективное использование 
имеющейся в почве влаги. 
Применение такой системы 
— необходимое условие со
хранения почвы и получения 
высоких урожаев в условиях 
засушливой степи. В различ
ных районах зоны система 
противоэрозионных меропри
ятий в соответствии с мест
ными условиями может не* 
сколько видоизменяться, но 
главное здесь — безотваль
ная обработка почвы с сохра
нением стерни для защиты 
почвы и накопления влаги, 
посев специальными проти
воэрозийными сеялками, по
лосное размещение культур, 
'посев кулис в парах и залу- 
жение сильно арозирОванИЫХ 
земель.

Нужно отметить, что в 
последние годы почвозащнт-' 
ная система земледелия по* 
лучила широкое распростра
нение в колхозах и совхозах 
степных районов Сибири. В 
этой связи хочется отметить 
большую работу хозяйств 
Алтайского края'. Еще в 
1967 году на Алтае плоско
резами было обработано 1,5' 
миллиона гектаров пашни, в 
1971 году — 2,8 миллиона, 
а на 1975 год намечено 
3,5 миллиона гектаров, поло
вина всей пашни.

Однако не везде в Сибири 
достаточно. Широко, как это 
делают алтайские хозяйства, 
внедряется почвозащитная 
система земледелия. Еще не
достаточно используют ее в' 
Омской, Челябинской. Но'Во- 
сибирской областях и Крас
ноярском крае.

Говоря об улучшении зе
мель, нельзя не сказать и о 
солонцах. Их в наших райо-

у р о ж а и
яах более 1'0 миллионов гек
таров. Сейчас во многих слу
чаях это почти бросовые зем
ли, так как естественные 
травы дают на них не более 
2— 3 центнеров сена с гек
тара. В то же время, как по
казали исследования инсти
тутов Сибирского бтделения 
ВАСХНИЛ, путем специаль
ной обработки и гипсования 
их можно превратить в высо
копродуктивную пашню или* 
кормовые угодья. Истользо- 
ванне предложенной техно
логии в Новосибирской обла
сти на площади в 5,5 тысячи 
гектаров позволило повысить 
обор сена с 3 до 16,1 центне
ра с гектара. Затраты окупи
лись за 2 года.

В районах недостаточного 
увлажнения, как показывает 
многолетний опыт, необходи
мо широко применять снего
задержание, что позволит 
значительно улучшить вод
ный баланс поля. Так, в опы
тах Ново-'Уральского хозяй
ства СибНИИСХоза это по
зволяло^ увеличить запас во
лы в виде снега на гектаре с 
75,4 до 124.4 миллиметра, 
т. е. более чем в полтора ра
за. В '  опытах Ирк^окой 
сельокохозяйствевной стан
ции снегозадержание обеспе
чивало повышение урожая 
яровой пшеницы на 5,8 цен
тнера с гектара. Кроме того, 
необходимо помнить. что 
улучшение водного режима 
почвы значительно повышает 
эффективность вносимых 
удобрений.

В условиях Сибири и 
Дальнего Востока особенно 
важно вести борьбу с сорня
ками, болезнями и вредите
лями сельскохспзяйственных 
культур. Проблема решается 
комплексом мер. К числу 
приемов борьбы с сорняка
ми, например, относятся пос
леуборочное лущение, от
вальная вспашка, внедрение 
чистых паров с послойной об
работкой почвы, весенняя 
предпосевная обработка для 
уничтожения овсюга. Основ
ным средством становится 
использование гербицидов, 
которые особенно эффектив
ны При совместном примене
нии с агроте.хническими ме
роприятиями.

Докладчик подробно оста
новился на проблемах ме
лиорации земель. -В текущем 
пятилетии в Сибири и на 
Дальнем Востоке предстоит 
ввести в эксплуатацию 230 
тысяч гектаров орошаемых 
и 624 тысячи гектаров осу
шенных земель, что соответ
ственно в 3.3, 2,2 раза 
больше, чем было введено в 
1966 — 1970 годах. Наиболь
ший объем работ по мелио- 

, рации предстоит выполнить 
, в хозяйствах Приморского и 
Хабаровского краев, Амур-

мя мы можем добиться зна- 
чительншо роста урожайно
сти. Я 'уверен, что с по
мощью удобрений на сибир
ских и дальневосточных по
лях можно получать по 30— 
35 центнеров зерна с гекта- 
ра

Одним из главных условий 
успеигной борьбы за получе
ние высоких и устойчивых 
урожаев является посев вы
сококачественными семена
ми. Сейчас этот вопрос пред
ставляет осо1бую актуаль
ность, так как из-за дождли
вой и холодной погоды про
шедшей осени значительная 
часть семян оказалась не 
кондиционной по всхожести. 
Поэтому нужно в каждом 
хо'зяйстве безотлагательно 
разобраться с состоянием се
менного фонда и принять все 
меры для сохранения семян 
и доведения их до нужных 
кондиций.

Очевидно, будет, правиль
ным, если на этом совеща
нии мы затронем вопрос и о 
семенах для посева в 1974 
году. Речь идет о своевре- 

'менном ремонте и постройке 
семенохранилищ, крытых то
ков и асфальтированных пло
щадок, а также- своевремен
ной подготовке .■ сушильно
очистительной техники. В 
этом отношении заслужива
ет одобрения работа, прове
денная в Коас'ноя.рском крае. 
Для подработки, сушки и 
хранения зерна здесь пост
роено 530 зерносушильных 
и зерноочистительных пунк
тов мощностью пять с поло
виной тысяч тонн в час, -а на 
1973— 1975 годы намечено 
строительство еще '157 меха
низированных зерноочисти
тельных и сушильных пунк
тов общей производительно
стью две тысячи четыреста 
тонн в час. ■

В условиях текущего года 
необходимость своевременно
го и качественного проведе
ния всего комплекса зимних 
и весенне-летних агротехни
ческих мероприятий и поле
вых работ приобретает осо
бое значение. Основная за
дача зем;ледельцёв заклю
чается в том, чтобы нако* 
пить на полях максимальное 
количество, влаги," сохранить 
ее в весенне-летний период 
для полного обеспечения 
сельскохозяйственных куль
тур при формировании уро
жая. Решение этой задачи 
будет во многом зависеть от 
своевременной, качественной 
подготовки машинно-трактор
ного парка и умелого его ис- 
пользования.

Отрадным является тот 
факт, что большинство хо
зяйств заблаговременно на
чали -подготовку всей необ
ходимой техники, в том чис
ле уборочной, вышедшей из

•ОКОЙ, Но-восибирской; Том- !ополёвых работ. Особенно хо
ской и Тюменской областей.

Примером умелого исполь
зования орошаемых земель 
могут служить совхоз «Ж ем
чужный» Приморского края 
и Дальневосточная рисовая 
станция. Здесь ежегодно до
биваются высоких урожаев 
риса. Даже в крайне небла
гоприятном 1972 году полу
чено по 45 центнеров его 
зерна с гектара. Хорошо ис
пользует осушенные земли 
колхоз «Приамурье» Амур
ской области. С площади бо
лее 10 тысяч гектаров зем- 
ледельпы ежегодно получа
ют по 20— 22 центнера зер
новых, по 13— 15 центнеров 
зерна сои с каждого гекта
ра.

Для повышения эффектив
ности использования мелио- 
рир01ванных земель сельско
хозяйственным органам, кол
хозам и совхозам необходи
мо принять меры но улуч
шению агротехники возделы
вания культур, лучше ис
пользовать минеральные и 
органические удобрения, в 
первоочередном порядке про
водить здесь известкование 
кислых почв, шире  ̂приме
нять агромелиоративные при
емы обработки угодий.

Говоря о химизации, как о 
важнейшем условии интенси
фикации земледелия, доклад
чик подчеркнул, что трудно 
найти ДР5ГГ0Й прием или ме
роприятие, которое бы • так 
быстро и так эффективно, 
как применение минераль
ных удобрений, сказывалось 
на урожайность любых сель
скохозяйственных культур и 
качестве их урожая. Забота 
хозяйств — добиваться улуч
шения использования, туков. 
Мы имеем теперь такое мощ
ное средство, ка.к почвенно- 
агрохимические карты и кар
тограммы. выдаваемые обла
стными и зональными агро
химлабораториями.

В первую очередь сейчас 
нужно принять меры к улуч
шению использования навоза 
и nepeiHHOH, запасы которых 
в восточных районах огром
ны. По данным Иркутской 
опытной станции, тонна хо
рошо приготовленного наво
за дает прибавку в урожае’ 
зерна до 1,5 центнера на 
гектаре, а действие его про
должается 5— 6 лет. В Кур
ганской области на поля к 
началу декабря прошлого 
года уже было вывезено 
4.220 тысяч тонн перегноя, 
что составляет 84 процента 
к плану. Здесь подсчитали, 
что вывозка на поля обла
сти 5 миллионов тонн навоза 
и перегноя даст дополни
тельно не менее 200— 300 
тысяч тонн зерна. Необходи
мо принять все меры к уве
личению. заготовки органи
ческих удобрений в каждом 
хозяйстве, их своевременной 
вывозке на поля и правиль
ному применению. Это один 
из тех рычагов, используя 
который, в ближайшее вре

рошо налажена организация 
ремонта техники в совхозах 
Челябхгаской области. ■

'Ул.учшили качество ре
монта большинство хозяйств 
Красноярского и Приморско
го краев. Омской и некото
рых ДРУ1У1Х областей.

Тем не менее в ряде кол
хозов и совхозов ремонт тех
ники идет все еще медлен
но, особенно в хозяйствах 
Кемеровской. Новосибир
ской, Тюменской, Читин
ской, Амурской, Курганской 
и ряда других областей и 
районов.

Докладчиц говорит также 
о необходимости улучшить 
использование техники в 
сельском хозяйстве, надеж
нее хранить машины. Он по
дробно останавливается на 
системах обслуживания тех
ники, обращая внимание уча
стников совещаиия на опыт 
передовых хозяйств А.лтай- 
ского края.  ̂ Слаженная си
стема технического обслужи
вания машин во время их 
работы, своевременный и ка
чественный ремонт техники, 
хорошее хранение ее, внедре
ние диспетчерской службы' 
управления производством и 
другие меры позволяют уве
личить производительность 
машинно-тракторного парка 
на 20-Г-25 процентов, умень
шить затраты средств на его 
содержание на 8-— 10 про
центов и добиться ЭКО'НОМИИ 
горючеч;мазоч.ных материа
лов на 5 — 8 процентов. В 
результате совершенствова
ния организации инженерно- 
технической службы и внед
рения рациональной органи
зации труда в совхозе «Бий- 
ский», например, в два раза' 
сократились сроки проведе
ния полевых работ на возде
лывании и уборке зерновых.

■учитывая, что в 1973 го
ду нам предстоит особенно 
большой объем работ в ве
сенний период, в ближайшее 
время необходимо принять 
все меры для резкого улуч
шения использования сель
скохозяйственной техники, 
выявить и шире использсэ 
вать имеющиеся в каждом 
хозяйстве резервы. Особенно 
важным является организа-. 
ция технического обслужива
ния специализироваяньши 
звеньями мастеров-наладчи- 
ков, а также наиболее пол
ное использование энергети
ческих и скоростных качеств 
тракторов. ЗиМний период 
нужно использовать для по
вышения квалификации ин
женерно-технических и меха
низаторских кадров. Во "мно
гих областях Западно-Сибир
ского, Восточно-Сибирского 
и Дальне-Восточного эконо
мических районов уже сей
час звеньями мастеров-на- 
ладчиков обслуживается до 
80— 90 процентов тракторов 
и зерноуборочных комбай
нов. Перед работниками 
сельского хозяйства ставится 
задача до конца текущей пя

тилетки перевести на специа
лизированное техническое 
обслуживание весь машин
но-тракторный парк.

Наконец, нужно особо ос
тановиться ,на вопросах под
готовки II закрепления в 
сельском хозяйстве кадров 
механизаторов. В докладе 
на июльском (1970 г.) Пле
нуме ЦК КПСС тов. Л. И. 
Брежнев говорил: «Механи- 
saTOip — это центральная 
фигура на селе, и мы долж
ны окружать эти кадры вни
манием, . не жалеть усилий 
для закоепле-ния их в колхо
зах й совхозах. Без этого 
нам трудно будет решить за
дачу дальнейшего подъема 
сельскохозяйственного про
изводства».

Надо принять все необхо
димые меры по полному обе
спечению колхозо-в и совхо
зов механизатарскими кад
рами с тем, чтобы их хвати
ло для двухсменной работы 
тракторов и машин в период 
весенне-'посевяых работ. 
Очень важно принять меры и 
для закрепления кадров ме
ханизаторов, особенно моло- 

■ дых. Как известно, в апреле 
1971 года было поинято по
становление ЦК КПСС. Со
вета Министров СССР и 
ВЦСПС «О мерах по улуч
шению условий труда и за
креплению механизаторских 
кадров в сельском хозяйст
ве». В нем решены основные 
вопросы улучшения матери
ального обеспечения механи
заторов: повышены тариф
ные ставки, улучшено пенси
онное обеспечение, увеличе
ны надбавки за стаж работы, 
увеличена продолжитель
ность оплачиваемых отпус-. 
ков и так далее. Подное осу
ществление этого постанов
ления, использование широ
ких мер по материальному и 
моральному поощрению кад
ров механизаторов, усиление 
подготовки молодежи позво
ляют полностью обеспечить 
производство колхозов и сов
хозов механизаторскими кад
рами.

Опыт уборки прошлого го
да показа.л великую^ дейст
венную силу социалистиче
ского соревнования. Приня
тые недавно постановления 
ЦК КПСС. Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ создали новые мощ
ные стимулы для дальней
шего развертывания социа
листического соревнования 
работников сельского хозяй
ства, в том числе и механи
заторов за увещ1чение про.из- 
водства и заготовок зерна и 
других продуктов земледе
лия в 1973 году.

В тяжелых условиях убор
ки прошлого года кадры на
ших механизаторов прояви- 
.ди ,образ^1Ы. высокой срзна- 
‘т'ельности, ' дисциплины ' и 
трудового героизма. Нет 
никаких сомнений в том, что 
и в ответственный период 
весеннего сева эти кадры не 
подведут колхозы и совхозы. 
Они сделают все необходи
мое для проведения посева в 
лучшие агротехнические сро
ки при хорошем качестве ра
бот. .

В выполнении задачи уве
личения производства зерна 
и кормов крупнейшая роль 
принадлежит агрономам как 
организаторам и технологам 
производства, проводникам 
научно-технического прогрес
са на селе.

Хотелось бы еще раз на
помнить слова Леонида Иль
ича Брежнева, сказанные им 
в докладе на мартовском 
Пленуме ЦК КПСС (1965 
год); «Агрономы и зоотехни
ки — это технологи сельско
хозяйственного производства, 
их роль так же велика, как 
роль инженеров в промыш
ленности. Партия видит в 
специалистах свою надеж
ную квалифицированную 
опову в борьбе за подъем 
сельского хозяйства. Мы до
веряем нашим специалистам, 
воспитанным Коммунистиче
ской партией». Такая высо
кая оценка в работе специа
листов сельского хозяйства 
ко многому обязывает, и де
ло чести каждого агронома 
оправдать эту оценку твор
ческими практическими де
лами.

Предметом особой заботы 
агронома должна быть рабо
та по дальнейшему повыше
нию культуры земледелия, 
улучшению использования 
земли, внедрению передовой 
технологии возделывания 
сельскохозяйственных' куль
тур, созданию прочной кор
мовой базы, снижению себе
стоимости продукции расте
ниеводства.

Партия и правительство, 
систематически добиваясь 
укрепления авторитета и 
усиления влияния специали
стов сельского хозяйства на 
все стороны деятельности 
колхозов и совхозов, повы
шают их ответственность за 
решение практических за
дач, рассматривают их как 
проводников технической и 
технологической политики в 
колхозном и совхозном про
изводстве. На местах специа
листам надо создать необхо
димые условия для работы, 
обеспечить их -треиспортом, 
создать такую обстановку, 
при которой указания спе
циалиста по вопросам техно
логии производства являлись 
бы законом.

Нужно создать все необхс- 
тимые VcaoBHH для повыше
ния знаний специалистами, 
для информации их обо всем 
новом, '■ что рекомендует 
сельскому хозяйству наука 
и дает передовой опыт. По

этому работа со специали
стами должна 'занимать боль
шое место в деятельности 
всех наших организаций. 
Там, где такая работа ведет
ся, налицо высокие резуль
таты производственной дея
тельности колхозов и совхо
зов. Ведь именно специали
сты определяют быстроту 
внедрения в производство 
достижений науки и Техни
ки, передового опыта. Это 
особенно важно для Сибири 
и Дальнего Востока, где 
много площадей, но людей 
мало.

Мы сейчас много цоворим 
о больших успехах в разви
тии сельского хозяйства ‘Ал
тайского края. Но ведь этот 
успех во многом объясняет
ся тем, что в крае постоян
ное внимание уделяется ра
боте с кадрами специалистов 
сельского хозяйства, прояв
ляется забота о повышении 
их роли как организаторов 
производства.

В наше время наука все 
более становится производи
тельной силой общества. Од. 

'  нако для ускорения этого 
процесса, для более полной 
и быстрой отдачи достиже
ний науки должна быть на
лажена тесная связь ее 
представителей с практика
ми колхозно-совхозного про
изводства. Эффективность 
такой связи хорошо видна 
на примере Алтайского 
края. Эту связь нам и даль
ше нужно крепить для ус
пешного решения тех боль- 
щих задач, которые стоят 
перед работниками сельского 
хозяйства вообще и сельско
го хозяйства восточных рай
онов РСФСР в частности, а 
проблем таких много.

Далее докладчик говорит 
о возрастании требований к 
научно - исследовательским 

учреждениям, которые долж
ны ускорить решение мно
гих теоретических и практи
ческих задач, связанных С 
интенсификацией земледе
лия и животноводства.

В 1970 году в Новосибир
ске создан крупный центр 
сельскохозяйственной науки 
— Сибирское отделение 
ВАСХНИЛ. Его основная 
задача — консолидация сил 
всех ученых Сибири и Даль
него Востока на решение 
важнейших проблем сельско
хозяйственного производ
ства этой зоны. Отделение 
ВАСХНИЛ постепенно наби
рает силу. Мы надеемся, го
ворит учёный, что отделе
ние, опираясь на ученых ин
ститутов и ОПЫТНЫХ' станций 
Сибири и Дальнего Востока 
и производственников, помо
жет сельскому хозяйству во
сточных _ районов РСФСР 
успешно решить поставлец- 
ные перед ним задачи.

...Труженики сельского хо- 
зяйстВ'Э Сибири и Дальнего 
Востока, используя огром
ную помощь партии и госу
дарства, с честью завершили 
нелегкую битву за хлеб 
1972 года. Рост^ экономиче
ской мощи колхозов и сов
хозов, повышение их техни
ческой оснащенности, подъ
ем культуры земледелия по
зволили вырастить богатый 
урожай. Земледельцы во
сточных районов страны уве
рены, что им по плечу выра
щивать большие урожаи, 
сказал в заключение доклад
чик. Сибирь становится од
ной из главных житниц стра
ны. 1972 год мы рассматри
ваем как проверку наших 
сил, экзамен, который выдер
жан успешно. Теперь— за но
вые дела. 1973 .год является 
решающим годом пятилетки, 
и мы должны сделать все, 
чтобы стоящие перед нами 
задачи были выполнены ус
пешно.

Затем на совещании нача
лось обсуждение доклада.

Слово предоставляется 
главному агроному совхоза 
«Маслянинский» Масляннн- 
ского района Новосибирской 
области Герою Социалисти
ческого Труда В. И. Фофа
нову. Он сообщил, что совхоз 
в 1966— 1970 годах значи
тельно перевыполнил народ
нохозяйственный план по 
продаже зерна государству. 
В этой пятилетке урожай-' 
ность посевов в хозяйстве 
увеличилась почти в полтора 
раза. За первые два года пя
тилетнее задание по зерну 
уже выполнено на 75 про
центов.

Оратор подробно остано
вился на мероприятиях, вы
полнение которых позволило 
совхозу добиться звания 
«Хозяйство высокой культу
ры земледелия».

Коллектив совхоза, вооду
шевленный высокой награ
дой — Юбилейным почет
ным знаком, — решил девя
тую пятилетку по продаже 
зерна государству выполнить 
досрочно.

— В трудных условиях ми
нувшего года хлеборобы Ал
тая вырастили высокий уро
жай — по 20 центнеров зер
новых с гектара и засыпали 
в закрома государства более 
5 миллионов тонн хлеба. — 
сказал начальник Алтайско
го краевого управления сель
ского хозяйства заслужен
ный агроном РСФСР А. В. 
Мипгав.

Основой этого успеха, под
черкнул он> послужило вы
полнение мероприятий, раз
работанных ■ мартовским 
(1965 г.) Пленумом ЦК 
КПСС и последующими ре
шениями партии. Сказались 
большие экономические пре
образования, которые прове
дены за последние годы на 
селе. Знаменательным собы
тием было посещение Алтай

ского края Генеральным се
кретарем ЦК КПСС Л. И. 
Брежневым. Его сонеты , н 
указания вдохновили труже
ников села на трудовой под
виг.

Алтай — крупный зер
новой район -на востоке стра
ны, отметил оратор. 'Увели
чение производства зерна 
здесь — основная задача. 
Решающим фактором яв
ляется повышение культуры 
земледелия. В крае широко 
развернулось социалистиче
ское соревнование между хо
зяйствами, отделениями и 
бригадами за право явсить 
звание «Коллектив высо
кой культуры земледелия». 
Волее 600 хозяйств, три с 
половиной тысячи бригад и 
отделений участвуют в этом 
движении. Такая действен
ная форма соревнования спо
собствовала тому, что ■ в 
1972 году в крае более чем 
на полумиллионе гектаров 
собрано по 25— 30 центне- 

, ров, на площади 211 тысяч 
гектаров — по 30— 40, цент
неров, а на 14 тысячах гек
таров — боЛее чем по 40 
центнеров зерна.

Выступающий подробно 
остановился на не использо
ванных '“еще резервах новы- - 
шения сборов зерна. В крае 
заканчивается освоение ' се
вооборотов. Особое внимание 
уделяется ликвидации пест
роты урожайности в хозяйст
вах и районах, расположен
ных в одинаковых природно- 
климатических зонах. Пар
тийные и советские органы 
края, специалисты, тружени
ки полей ставят перед собой 
задачу подтянуть все отста
ющие хозяйства до уровня 
передовых.

В крае намечается даль
нейшее совершенствование 
структуры посевных площа
дей путем замены менее 
урожайных культур и сортов 
'более урожайными. Это 
значительный резерв увели
чения не только зерна, но и 
кормов.

Большое внимание оратор 
уделил вопросам производ
ства кормов для животновод
ства, новым приемам их за
готовки.

Роли чистого пара в уве
личении урожайности зерно
вых посвятил свое выступле
ние главный агроном совхоза 
«Речновский» Курганской 
облайти В. М. Иванов. В 
условиях засушливого зем
леделия чистые пары позво
ляют накопить в пашне боль- 

'ш ё влаги и очистить землю 
от сорняков.

Вступив в социалистиче
ское соревнование за высо
кий урожай третьего- года пя
тилетки', развернувшееся в 
стране по инициативе кубан-, 
цев, земледельцы совхоза 
«Речновский» приступили к 
осуществлению такого комп
лексного плана агротехниче
ских мероприятий, который 
позволит вырастить на каж
дом гектаре посевов более 
20 центнеров зерна.

Главный агроном совхоза 
«Назаро'вский» Красноярь 
ского кра'я М. М. Ямполь
ский сказал, что основной 
резерв увеличения производ
ства продуктов земледелия
— устранение пестроты уро
жайности, которая имеет ме
сто и в границах одного хо
зяйства. Среди отделений 
совхоза «Назаровский» раз
ница в намолотах составляет 
от 15 до 22 центнеров зерна 
с гектара при равных усло
виях. Как подсчитали специ
алисты, использование ре
зервов земледелия даст сов
хозу дополнительно не менее 
50 тысяч центнеров зёрна в 
год.

■увеличение сбора кормов 
с естественных лугов и паст
бищ — важнейший резерв 
укрепления кормовой базы 
ж,ивотноводства. Опытом ме
ханизации лугомелиоратив
ных работ поделилась с уча
стниками , совещания глав
ный агроном совхоза «Се- 
ленгинский» Бурятской
АССР О. С. Сокгоева.

В нашем хозяйстве, сказа
ла она, создан агромелиора
тивный отряд. Его -основная 
задача — уход за лугами.

Коренное улучшение лу
гов и пастбищ мелиоратив
ные отряды Бурятии ежегод
но проводят на площади 16 
— 17 тысяч гектаров.
- Внедрению новой техноло

гии выращивания зерна с. 
применением противоэрозий
ной техники посвятил вы
ступление начальник Рус- 
ско-Полянского района сель
скохозяйственного управле
ния Смской области И. А , 
Михнов. Этот район, рас
положенный в открытой су
ховеям Прииртышской сге- ■ 
пи, благодаря «стерневому 
земледелию» стал крупным 
поставщиком зерна. Главные 
элементы новой технологии,
'— безотвальная обработка 
почвы набором противоэро
зийной техники, чисть/й пар, 
защищенный растительными 
полосами и кулисами.

Использование этих до
стижений науки и практики 
позволило труженикам суро
вых степей победить ветро
вую эрозию, смирить черные 
пыльные бури. Небо над 
Русской Поляной и степью 
стало чистым, снег — полно
весным и белым. В минув
шем году русскополянцы е 
площади 158 тысяч гектаров 
собрали по 20,5 центнера с 
гектара отличного зерна, да
ли стране 216 тысяч тонн 
хлеба.

17 января совещание про
должало работу.

(T A C Q .
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ЙЗУЦАЮТ
ЮБИЛЕЙНЫЕ
Ш Е Р И А Л Ы

Более 40 политин
форматоров Шегарско- 
го райкома КПСС вы
езжали в колхозы и сов
хозы района с беседами 
об итогах совместного 
торжественного заседания 
ЦК КПСС, Верховного 
Совета СССР и Верхов
ного Совета РСФСР, по
священного 50-летию об
разования Союза ССР. В 
работу по пропаганде .ма
териалов торжественного 
заседания включились рее 
агитколлективы района.

Райком КПСС разрабо
тал мероприятия по про
паганде и широкому изу
чению доклада Генераль
ного секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева на сов
местном торжественном 
заседании ЦК КПСС .и 
Верховных Советов СССР 
и РСФСР. Мероприя
тия предусматривают
семинары пропаганди
стов, инструктивные со
вещания политинформа- 

• торов, агитаторов, руково
дителей агитколлешпвов, 
лекторов, клубных и биб- 
.лиотечных работников. 
Подготовлена тематика. 
дл„ выступ.лений лекто
ров и политинформаторов. 
В районе начинается уг
лубленное изучение мате
риалов совместного юби
лейного заседания ПК 
КПСС и Верховных Сове
тов СССР и РСФСР.

Н. ШАДОИ, 
зав. отделом ппопа- 
ганды и агитации 
Шегарского райкома 

КПСС.

СЕКРЕТАРИ УЧАТСЯ
В Каргаске состоялся 

двухдневный семинар сек-, 
ретарей первичиьрс пар
тийных организаций райо
на. На нём обсуждались 
вопросы пропагандистской 
работы, политического об
разования, внутрипартий
ной жизни, давались 
практические. навыки ве
дения партийного хозяй
ства вновь избранным сек
ретарям. Особое внима
ние уделено подготовке к 
обмену партийных доку
ментов. В заключение се
минара перед секретаря
ми партийных организа
ций выступил первый сек
ретарь райкома партии 
А. Н. Соколов. Он рас
сказал о задачах, стоя
щих перед районной пар
тийной организацией в 
третьем, решающем году 
пятилетки.

Г. МАТЕЦКИИ.

СЕМИНАР
ПРОПАГАНДИСТОВ

в  Асине состоялся рай
онный семинар пропаган
дистов. Перед ними с лек
циями и докладами вы
ступили заведующий До
мом политического про
свещения обкома КПСС 
Н. П. Кириллов, доценты 
политехнического инсти
тута Р. в. Тутолмина и 
А. в. Андреев. Главное 
внимание на семинаре 
уделено изучению мате
риалов совместного тор
жественного заседания ЦК 
КПСС, Верховного Сове
та СССР и Верховного Со
вета РСФСР, посвящен
ного 50-летию образова
ния СССР.

Перед участниками се
минара с информацией о 
выполнении трудящимися 
района социалистических 
обязательств за 1972 год 
и задачах района на 1973 
год выступил секретарь 
райкома КПСС В. Н. Ти
мошенко.

В. ЖУКОВ, 
зав. отделом пропа
ганды и агитации 
Асиновского райкома 

КПСС.

В ПОВЕСТКЕ Д Н Я - 
БЫТ И ТОРГОВЛЯ

Александровский район 
в результате глубоких 
экономических процессов 
преобразования мойсно 
смело отнести к числу тех 
районов страны, в кото
рых рост благосостояния 
тружеников происходит 
наиболее быстрыми тем
пам». Например, в вось
мой пятилетке денежные 
доходы населения возрос
ли здесь в пять раз. Насе
ление при этом увеличи

лось в 2,7 раза. За два 
года текущей пятилетки 
средняя заработная плата 
по району поднялась на 
27 процентов.

Только в результате 
повышения зарплаты и 
пенсий в минувшем году 
денежные доходы алек- 
сандровцев возросли на 
123 тысячи рублей. Этот 
рост денежйых доходов 
сопровождается положи
тельными изменениями в 
потреблении товаров, в 
образе' жизни людей. Уве
личено не только потреб
ление продуктов питания, 
но и книг — прлитиче- 
кой и художественной ли
тературы, одежды, обуви, 
предметов культурно-бы
тового назначения. Много 
продано телевизорсгв и ра
диоприемников, холодиль
ников, лодок, автомоби
лей.

Однако уровень разви
тия торговли, обществен
ного питания и сферы ус
луг» должен быть выше. 
Какие здесь перспективы? 
Что необходимо сделать 
для улучшения обслужи
вания трудящихся райо
на — об этом шла речь 
на собрании партийно-хо
зяйственного актива
Александровского района.

С докладом выступил 
секретарь райкома пар
тии Н. Г. Нестеренко. 
Докладчик и выступив
шие коммунисты отмети
ли немало доброго в ор
ганизации сервиса севе
рян. За два года девятой 
пятилетки товарооборот 
достиг более 53 миллио- 

. нов рублей — это 80 
процентов товарооборота 
за всю предыдущую пя-. 
тилетку.

Вместе с тем участники 
собрания отметили нема
ло серьезных недостат
ков. Рост товарюоборота 
торгующих организаций 
еще отстает от роста де
нежных доходов населе
ния. Слабо изучается 
спрос населения, медлен
но растет объем бытовых 
услуг, слабо еще внедря
ются прогрессивные фор
мы и методы обслужива
ния населения. Чтобы- 
обеспечить ' дальнейшее 
развитие торговли и сфе
ры услуг, наладить про
изводство товаров народ
ного потребления, важно 
улучшить идейно-полити- 

,.ческую работу , в коллек
тивах; настойчиво ■воспи
тывать у работников этих 
отрае'лей чувство высокой 
ответственности за пору
ченное дело, гордость за 
свою профессию.

Т. ЮРЬЕВА.

СОБРАНИЕ АКТИВА
Состоялось собрание 

актива Чаинской район
ной партийной организа
ции. На̂  обсуждение ком
мунистов был вынесен 
вопрос с О задачах пар
тийных организаций рай
она по увеличению про
изводства товаров народ
ного потребления, разви
тию торговли, обществен
ного питания й бытового 
обслуживания трудящих
ся в свете требований 
XXIV съезда КПСС».

В докладе секретаря 
райкома партии Е. П. Ели
зарова, в рыступлениях 
заведующей Иксинским 
отделением орса Чаин- 
ского леспромхоза Е. А. 
Зяблицевой, директора 
комбината бытового об
служивания К. И. Холди- 
на, заведующей детским 
садом Л. А. Воротовой, 
прокурора района В. Н. 
Борисова,  ̂ председателя 
Коломино-Гривского сель
совета К. А. Гусева, пред
седателя Гришкинскогб 
рабкоопа М. А. Решетни
кова, председателя рай
потребсоюза Ё. А.' Гедви- 
ло, директора совхоза 
«Бундюрский» В. А. Дол
гих и других был дан ана
лиз состояния дел,в торг 
говле; общественном пи
тании и сфере быта, 
вскрыты недостатки, на
мечена перспектива рабо
ты.

Собрание разработало 
мероприятия по увеличе
нию производства товаров 
народного потребления, 
товарооборота в торговле 
и улучшению бытового 
обслуживания населения. 
Намечены меры по разви
тию материально-техниче
ской базы торговли, об
щественного питания, бы
тового обслуживания тру
дящихся на 1973—^1975 
годы. Предусматривается 
развитие сети магазиной 
■самообслуживания в 
1973— 1975 годах. Опре- 
делены меры по подготов
ке кадров. массовых 
профессий ДЛЯ' торговли, 
общественного питания и 
сферы бытовых 'услуг на 
ближайшие три года.

Д. СЧАСТНЫЙ,
зав. организацион
ным отделом Чаин-
ского райкома КПСС.

• сшз

БЛАГОУСТРОЙСТВО-  
ЗАБОТА ПАРТИЙНАЯ

Обком КПСС в постанов
лении . «О работе. Томской 
городской партийной органи
зации по развитию комму
нального хозяйства и благо
устройству г. Томска» опре
делил основ-ное направление 
на ближайшие годы. Об этом 
еще раз подробно говори
лось на собрании городского 
партийно-хозяйственного ак
тива в декабре минувшего 
года.

Райком партии, исполком 
понимают, что круг вопро
сов благоустройства и ком- 
муналь.но'го хозяйства на
столько велик, что без при
влечения общественности, в 

''Частности квартальных и 
уличных комитетов, их ре
шить невозмоЖ!НО.

Бюро райкома партии ут
вердило штаб по благоуст
ройству, который возглавил 
первый секретарь райкома 
КПСС Д. А. ̂ Шмаков. Есть у 
нас и районный совет об
щественности, которому 
приходится немало зани
маться этими вопросами. 
Его председатель — комму
нист, пенсионер П. Н. Недо- 
пекин.

И штаб, и совет особенно 
боевито работали летом. Они 
помогали организовать со
ревнование между коллекти
вами, участвовали в прием
ке благоустроенных тер
риторий. Итоги соревнования 
среди коллективов предприя
тий заносятся на специаль
ный стенд. Раз в квартал 

■ предприятию, занявшему 
первое место, вручаются пе
реходящее Красное знамя и

почетная грамота райкома 
КПСС и райисполкома.

При определении победи
телей соревнования в благо
устроительных делах в пер
вую очередь учитывалось 
выполнение плана двухлет
ки, утвержденного сессией 
районного Совета в 1970 го
ду.

Районный совет общест
венности сосредоточил свое 
внимание на санитарном со
стоянии улиц, дворов в ча
стном секторе и работе домо
управлений. 200 рейдов по 
усадьбам и улицам, прове
денных советом обществен
ности, принесли неплохие 
результаты. Ведь каждый 
рейд — это поход группы 
людей, облененных админи- 
стративнымй правами и до
верием населения.

Из года в год настойчиво 
и умело занимаются благо
устройством коллективы за
водов подшипникового, изме
рительной аппаратуры, хи- 
мико - фармацевтического,' 
шналопропиточного, строи
тельных материалов и изде
лий.

В 1972 году завод изме
рительной аппаратуры, на
пример, вьтолнил всю про
грамму работ, определенную ■ 
планом-двухлеткой. Более 
220 тысяч рублей затрачено 
на асфальтирование тротуа
ров, прокладку канализации, 
водопровода, ремонт домов и 
т. д. в жилом городке. Введе
на в эксплуатацию еще одна 
артезианская скважина (за
вод уже несколько лет не

пользуется услугами город
ского водопровода).

Известно, что бюджет рай
она невелик, на -развитие 
коммунального хозяйства и 
благоустройство выделено 
всего 200 тысяч рублей. По
этому мы стремимся как 
можно шире привлекать 
средства и силы коллекти
вов предприятий и организа
ций. Таким образом выпол
няем крупные благоустрои
тельные работы. В прошлом 
году, например, общими 
силами удалось заасфальти
ровать 10 километров дорог, 
6 километров тротуаров и 
пешеходных дорожек, . выса
дить 20 тысяч деревьев, бо
лее 600 тысяч цветов.

Наиболее важным объек
том в 1972 году было окон
чание строите-тьства 5-й оче
реди троллейбусной трассы. 
На этой стройке работало 
большинство коллеитив'ов. 
Считаем, что транспортная 
проблема развивающегося 
микрорайона теперь В основ
ном разрешена. Обеспечен и 
отвод ливневых вод.

Трудящиеся отработали на 
благоустройстве около 300 
тысяч человеко-часов. Если 
пересчитать всю работу, вы
полненную на трассе силами 
предприятий на деньги, это 
составит более миллиона 
рублей,

К сожалению, не все се
кретари парторганизаций и 
хозяйственные руководители 
благожелательно встречают 
меры, направленные на по
вышение культуры родного 
города. Этот упрек я отно
шу прежде всего к партий

ным организациям завода 
строительных материалов, 
деревообрабатывающего ком
бината, строительных орга
низаций и автотранспортных 
предприятий. Запущены сад 
на станция Томск-П, где бы 
должны приложить руки же
лезнодорожники, тополиная 
роща, закрепленная за тре
стом «Томоктрансстрой»,- 
Спецстрой № 1 треста
«Томскпромстрой» не может 
несколько лет закончить 
ливневый коллектор на ули
це Дальнеключевской и на 
Сухом озере. Поэтому здесь 
нельзя начать закладку пар
ка.

Северная часть города 
быстро застраивается. Стро
ители возводят коробки зда
ний и уходят, оставляя горы 
земли, мусора на месте, где 
должны быть игровые пло
щадки, газоны. Так случи
лось в четвертом микрорай
оне. Его жители начали бла
гоустройство на свой вкус и 
лад. Райком партии, разу.ме- 
ется, на.метил ряд мер, кото
рые помогают активизиро- 
ватй деятельность коммуни
стов, проживающих в новых 
микрорайонах. Здесь создано 
неуставное партбюро, объе- 
дицрющее полтораста комму
нистов. Оно поможет при
влечь на благоустройство 
население микрорайона.

Особой заботы требует 
развитие коммунальных 
служб. Мало положительно
го можно сказать о деятель
ности районного комбината 
по благоустройству. Комби
нат не может самостоятельно 
решать такие вопросы, как 
текущий ремонт дорог,. ин
женерных коммуникаций, 
не может поддерживать 
дороги в проезжем состоянии 
зимой.

Правда, в такую эиму, 
как нынешняя, никакой 
ко.мбинат не справится с 
очисткой улиц от снега. Рай
ком партгш и райисполком 
еще раз пересмотрели закре
пленные за коллективами 
предприятий, домоуправле

ний улицы, объединили сред
ства борьбы со снегом. Рай
ком партии обязал руководи
телей предприятий возобно
вить работу специальных
бригад по благоустрой
ству, организовать массовые 
субботники. Коллективы
ТомНИИВСа, объединения
«Сибкабель», заводов под
шипникового и резиновой
обуви, лесоперевалочного 
комбината, «Транссельхоз
техники» и другие правиль
но оценили обстановку и 
принимают решительные. ме
ры по ликвидации снежных 
заносов.

Пример подают парторга
низация, дирекция и весь 
коллектив Томского научно- 
нсследовательокого институ
та вакцин и сывороток. 
Здесь вошли в практику мас
совые выходы сотрудн'икоа 
института на уборку сн-ега, 
при необходимости органи
зуется круглосуточное ис
пользование техники. Доро
га на поселок Новый, по 
мнению водителей, Я1вляется 
одной из лучших.

Но, как ни грустно, прихо
дится констатировать и дру
гие факты. Отдельные руко
водители не сумели поста
вить общие интересы выше 
узковедомственных и, пря
мо скажу, проявляют недо
пустимое равнодушие к бла
гоустройству. По-прежнему 
глухи к нуждам руководите
ли предприятий железнодо
рожного узла, мясокомбина
та, карандашной фабрики, 
хлебокомбината,' РСУ обл- 
бытуправления, управления 
«Хим'строй». На улицах, за
крепленных за ними, не очи
щены дороги, тротуары, ос
тановки городского транспор
та, не убраны снежные наве
сы на крышах зданий.

Сейчас в районе ' создана 
чрезвычайная комиссия по 
борьбе со снегом. Проводят
ся субботники. В одном из 
них, состоявшемся 6 января, 
участвовало почти 15 тысяч 
человек, на уборке снега ис

пользовалось ' 155 автома
шин, 15 тракторов, 22 само
свала, 6 грейдеров и 51 
бульдозер.

Накануне субботника в 
райкоме партии состоялось 
совещание секретарей пар
тийных организаций, депута- 
тоз-коммунистов, хозяйст
венных руководителей. Суб
ботник прошел организован
но. Особенно хорошо порабо
тали коллективы заводов ре- 
зинсвой обуви, шпалопроли- 
точного, а также геологиче
ского управления, объедине
ния «То.мскодежда», лесопе- 
ревалочного комбината, ма
шиностроительного технику
ма, школ Кя№ 28, 27, 3, 16.

1973-й — решающий год 
пятилетки не только в про
изводственных делах. В бла
гоустройстве — тоже. Нам 
предстоит выполнить боль
шой объем работ на Белом 
озере, Воскресенокой горе, 
улицах Карла Маркса, Суво
рова и Бакунина, на про
кладке трасс теплоснабже
ния, ливневых коллекторов - 
на Черемошниках и т. д. Об
щий объем работ — 2,5 мил
лиона рублей.

Основной путь реализации 
намеченных мер по благо
устройству — развитие ини
циативы трудовых коллекти
вов, умелая координация их 
действий, кооперация
средств на строительство 
объектов коммунального на
значения. Надо, чтобы каж
дый коммунист, ка.'кдый де
путат стали боевыми органи
заторами борьбы за красоту 
родного города. Сейчас нель
зя терять времени. 'Уже дав
но пора завозить инертные 
материалы, заготовлять бор
дюрный камень, готовить к 
весенним работам технику.

Партийные оргаяизацин 
должны взять под контроль 
выполнение этих работ, довС- 

'сти до сознания каждого то
мича, что благоустройство— 
дело не сезонное.

И. ПОДКОВКА,
секретарь Ленинского

райкома КПСС.

СООБЩЕНИЯ
1/13-ЗЛ 19ЕШ

о в ы и
космическим успех
УЛАН-БАТОР. «Новый 

советский космический аппа
рат на Луне» — эти слова 
облетели всю Монголию. Со
общая о новом советском 
лунном эксперименте, улан
баторское радио обращает 
внимание слушателей на то, 
что после мягкой посадки 
станции «Луна-21» на по
верхность Луны сощел са
моходный аппарат, младший 
брат «Лунохода-1». Более 
совершенный и умный аппа
рат продолжит эксперимен
ты на Луне. Результаты их, 
несомненно, будут огромны
ми и явятся новым замеча
тельным вкладом советской 
космонавтики в изучение 
Луны и других планет, от
мечает радио.

ПАРИЖ. Французские ра
диостанции и агентство 
Франс Пресс передали сроч
ные сообщения о новом ус
пехе советской науки и тех
ники — прилунении автома
тической станции «Луна-21», 
доставившей на поверхность 
Луны «ЛунохоД-2»,

Комментируя в интервью 
с корреспондентом ТАСС 
это событие, генеральный 
директор национального 
центра по космическим ис
следованиям Франции Ми
шель Винье заявил:

«Я  поздравляю от всей 
души советских ученых с 
еще одним внушительным 
успехом в исследовании кос
моса. Мне приятно отметить, 
что на станции «Лунбход-2» 
установлен лазерный отра
жатель французского произ
водства. Франко-советское 
сотрудничество в изучении 
космического пространства

успешно развивается. Новый 
■эксперимеш?) который мы 
сможем провести совместно 
с. советскими учеными, явля
ется вторым экспериментом 
подобного рода».

Агентство Франс Пресс 
также подчеркивает «нали
чие второго французского от
ражателя на лунной поверх- , 
ности». «Это, — пишет 
агентство, —  свидетельству
ет об успешном развитии 
франко-советского сотрудни
чества в области освоения 
космоса». АФП выражает 
надежду на успешное про
ведение будущих экспери
ментов, которые советские и 
французские ученые будут 
проводить с лазерным отра
жателем в обсерватории в 
Крыму и во французской 
обсерватории Пик-дю-Миди в 
Пиренеях.

НЬЮ-ЙОРК. Сообщение 
ТАСС об успешном прилуне
нии автоматической станции 
«Луна-21», доставившей на 
поверхность Луны автомати
ческий самоходный аппарат 
«Луноход-2», было передано 
всеми американскими ин
формационными агентствами 
с по.меткой «молния».

Американские научные 
обозреватели указывают на 
надежность советской про
граммы исследования Луны 
с помощью, автоматических 
станций, отмечая, что «Луно
ход-2» уже начал успешную 
оперативную передачу фото
информации с поверхности 
Луны.

Газеты, радио и телевиде
ние особо подчеркивают 
международный характер 
проводявдихся Советским

СОЮЗОМ’ исследований с по
мощью автоматических стан
ций типа «Луна». Сообщая 
об участии французских уче
ных в этих экспериментах, 
они подчеркивают, что уже 
на втором советском «Луно
ходе» установлены лазерные 
уголковые отражатели, изго
товленные французскими 
специалистами, и что сотруд
ничество советских и фран
цузских специалистов в об
ласти исследования косми
ческого пространства успеш
но продолжается.

ДЕЛИ. С пометкой «сроч
но» информационные агент
ства Индии передали сооб
щения из Москвы об успеш
ном прилунении советской 
автоматической станции 
«Луна-21» и первых часах 
работы «Лунохода-2».

Комментируя эти сообще
ния, видный индийский уче
ный директор национальной 
физической лаборатории 
доктор А. Р. Верма подчерк
нул в беседе с корреспонден
том ТАСС: «Успех миссии 
«Луны-21» мы расцениваем 
как новое яркое свидетель
ство замечательных дости
жений Советского Союза в 
области освоения космичес
кого пространства. Всему 
миру памятен блестящий эк
сперимент «Лунохода 1», а. 
сегодня человечество с вни
манием следит за работой 
второго мех'нического кос
монавта. Я уверен в том, что 
данные, .которые будут пере
даны на Землю, сыграют 
важную роль в процессе глу
бокого изучения явлений, 
происходящих на Луне, да
дут ключ к разгадке многих 
древних ее'тайн».

(ТАСС, 16 января). .

В самом начале—разногласия
БРЮССЕЛЬ, 16 января. 

(ТАСС). Первая официаль
ная сессия совета минист
ров европейских соо<бществ 
после вступления в «Общий 
рынок» Англии, Ирландии и 
Дании ознаменовалась боль
шими разногласиями. ■ Как 
явствует из сообщений пе
чати, они возникли уже в 
самом начале работы сессии, 
когда страны-участницы пы
тались разработать совмест
ную позицию «девятки» ча 
переговорах с Норвегией. 
Цель этих переговоров —

определение характера отно
шений стран— участниц «Об
щего рынка» с Норвегией 
после, того, как большинство 
норвежских избирателей в 
сентябре прошлого года на 
всенародном референдуме 
высказались против участия 
этой страны в группировке.

Однако дискуссия по этим 
вопросам между „министрами 
иностранных дел «девятки», 
продолжавшаяся вчера в те
чение нескольких часов, за
кончилась . безрезультатно. 
По сообщениям газет, мини

стры «так и не смогли дого
вориться» о совместной по
зиции, которую надлежит за
нять на переговорах с нор
вежским правительством.

Теперь «проблему Норве
гии», которая стала еще од
ной спорной проблемой в 
отношениях между государ
ствами «Общего рынка», 
предстоит обсуждать посто
янным представителям стран 
ЕЭС в Брюсселе, а возмож
но, даже министрам иност
ранных дел на их следующей 
встрече.

М А Н Е В Р Ы  Р А З В Е Р Т Ы В А Ю Т С Я
БОНН, 16 января. Корр. 

ТАСС И. Маслов передает: 
Днем и ночью не смолкает 

шум моторов танков и авто
машин на- дорогах Баден- 
Вюртемберга, Рейланд-
Пфальца и Баварии. На тер
ритории этих западногерман
ских земель развернулись 
крупные маневры НАТО под 
кодовым наименованием

«Рефорджер-IV». По «воз
душному мосту» из Соеди
ненных Штатов в эти дни 
было доставлено в ФРГ 10 
тысяч американских солдат. 
Всего в учениях принимают 
участие 40 тысяч человек из 
состава американской и ка
надской армий, а также бун
десвера.

В рамках «Рефорджер-IV »

22— 26 января в районе 
Валадюре* — Крайтельм бу
дет проведено учение «Сер- 
тэн Шилд». Официально его 
целью является «отражение 
агрессии с Востока».

Демократическая общест
венность ФРГ выражает про- 
те»г против этой военной де
монстрации НАТО.

*
т

Шй l e i

ш

южный ВЬЕТНАМ. 
Патриоты Народных воору
женных сил освобождения

после интенсивной ракетно- 
артиллерийской подготовки 
атакуют вражеские позиции

на Центральном плато (ка 
снимке).

(Фото ВИА— ТАСС).

ДЕНЬ М АРТИНА  
ЛЮ ТЕРА КИНГА

НЬЮ-ЙОРК, 16 января. 
Корр. ТАСС Н. Сетуяский 
передает:

Американские негры, вся 
прогрессивная обществен
ность США отметили день 
рождения Мартина Лютера 
Кинга, лауреата Нобелев
ской премии мира, выдающе
гося борца за интересы и 
права негров, павшего в ап
реле 1968 года от пули на
емного убийцы-расиста. В 
Вашингтоне, Нью-Йорке, Ат
ланте и многих других горо
дах СШ А состоялись ше-, 
ст"ня, митинги и собрания, 
посвященные его памяти. В 
Чикаго Мартину Лютеру 
Кингу открыт памятник.

В десятках городов вчера 
были закрыты учебные заве
дения и учреждения. Мил
лионы людей почтили па
мять человека, отдавшего 
жизнь борьбе против расиз
ма, позорной системы расо
вой дискриминации и сегре
гации, экономического угне
тения темнокожих граждай 
Америки.

К искренним чувствам 
простых людей Америки 
запоздало поспешили присо
единить «официальное со
чувствие» и американские 
власти, но лишь для того, 
чтобы изобразить Мартина

Лютера Кинга поборником 
исключительно «ненасильст
венных» форм борьбы, пыта
ясь, таким образом, напра
вить в безопасное для себя 
русло усиливающееся осво
бодительное движение не
гритянского народа.

По-своему «отметили» 
день рождения Кинга и аме
риканские расисты. 'В Мем
фисе (штат Теннесси), где 
был сражен Кинг, продолжа
ется бойкот расистами-роди- 
телями тех школ, -̂де негри- 
тягнекие дети учатся вместе 
со своими белы.-ни сверстни
ками. Сторонники расовой 
сегрегации школ угрожают 
физической расправой учите- 
лям-неграм.

Отмечая день памяти сво
его признанного лидера, 
американские негры— «вто
росортные» граждане США 
— заявляют о решимости 
усиливать борьбу за свои 
права.

Согласно данным органи
зации «Национальная город
ская лига», безработица сре
ди негров составляет 23 про
цента. Каждая третъя не
гритянская семья, даже со
гласно официальной стати
стике, живет в нищете. Уде
лом негров остается расовая 
дискриминация при приеме 
на работу, аренде жилья, в 
системе образования.

О ПЛАНАХ Э. КЕННЕДИ
ВАШИНГТОН, 16 января. 

(ТАСС). В политических и 
журналистских кругах СШ А 
все чаще называется имя се
натора Э. Кевнеди в качест
ве возможного кандидата от 
демократической партии на 
следующих президентских 
выборах. В Вашингтоне уже 
действует группа «комитет 
граждан за Кеннеди»,, кото
рая, как здесь сообщают, 
«начала кампанию за избра

ние Кеннеди президентом в 
1976 году», пока «без его 
согласия и поощрения». «Се
натор Эдвард Кеннеди, — 
утверждает агентство АП,— 
становится главной фигурой 
в демократической партии и 
перспективным претендентом 
от этой партии на пост пре
зидента».

Сам сенатор отказывается 
пока говорить о своих долго
срочных политических пла
нах.

П О К О Н Ч И Т Ь  
с А Г Р Е С С И В Н О Й  
В О Й Н О Й

ХАНОЙ, 16 января. 
(ТАСС). Прекращение бом
бардировок и минирования 
портов ДРВ, объявленное 
Белым домом, говорится в 
сообщении Вьетнамского ин
формационного агентства, яв
ляется законным требовани
ем вьетнамского народа, 
которое было одобрено и 
поддержано прогрессивным 
общественным мнением все
го мира.

В сообщении ВИА отмеча
ется, что американский им
периализм ■ уже несколько 
раз частично или полностью 
прекращал бомбардировки 
ДРВ, но затем возобновлял 
их. До тех пор, noiKa Соеди
ненные Штаты будут про
должать свою агрессивную 
войну в Южном Вьетнаме, 
Лаосе и Камбодже, вьетнам
ский народ должен постоян
но проявлять бдительность, 
быть всегда готовым к бою, 
упорно продолжать борьбу 
на военном, политическом н 
дипломатическом фроятахг

П Р О Е К Т  
К У Р С А  С П Я

ТОКИО, 17 яива:ря. 
(ТАСС). Социалистическая 
партия Японии будет про
должать борьбу за ликвида
цию японо-американског* 
договора безопасности, про
тив наращивания военной 
мощи Японии, за сохранение 
мирной конституции страны, 
за 'демократию. Об этом го
ворится в опубликованном 
здесь проекте политическсях) 
курса СПЯ на 1973 год..

В проекте курса отмечает
ся также, что СПЯ рассчи
тывает добиться победы на 
предстоящих в 1974 ■ году 
выборах в верхнюю палату, 
парламента, й также на вы
борах в токийский муниципа
литет, которые состоятся ле
том этого года.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я 18 января 1973 года:

СЛУЖАТ РОДИНЕ ВОИНЫ-ТОМИЧИ
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120 рублей на дороге
Один человек потерял на 

улице сумку с крупной сум
мой денег. Другой эту, сумку 
нашел. Кроме денег, в ней 
было письмо из армии. Оче
видно, матери от сына. По 
адресу, указанному на кон
верте, поздним вечером при
шел дедушка и, увидев за
плаканные лица, сказал:

— Что это вы все невесе
лы? Никак, беда случилась?

— Деньги потеряли. 120
рублей. . ■

— Вот ваши деньги, — 
сказал незнакомый человек 
и протянул сумочку. Его ста
ли благодарить. Предложили 
20 ру'блей — так, мол, по
ложено, если честный чело
век возвращает.

— Если человек честный, 
он на чужой беде руки греть 
не будет, ответил дедуш
ка. А еще добавил, что он и 
сам рад находке и от души 
разделяет, ликование по по
воду благополучного исхода 
этой неприятности.

И вот Анна Семеновна
Шикина, проживающая в
Томске, по переулку Черны
шевского, 18, пишет письмо 
в редакцию с просьбой объя
вить сердечную благодар
ность Леонтию Порфирьеви-' 
чу Андрееву, проживающему 
по переулку Тихому, 40.

Такие письма редакция 
получает часто, . публикует 
редко. Мы и это письмо хоте
ли списать в архив. В самом 
деле, о чем тут писать? Один 
человек не воспользовался 
бедой другого человежа. Раз
ве это заслуга? Человек ны
ряет за утопающим или бро
сается в огонь за беспомощ
ным — тут риск, мужество, 
подвиг. А  не взял чужое — 
о чем тут говорить?

Но на этот раз нам показа
лось, что говорить есть о 
чем. И мы готовы этот по
ступок дедушки поставить в 
один ряд с подвигом на воде 
и при пожаре. Ибо в основе' 
всех трех поступков лежит 
ценное и, увы, далеко еще 
не у всех воспитанное каче
ство — благородство души.

Мы познакомились с Ле
онтием Порфирьевичем. Ро
дился он в 1895 году в селе 
Рыбалове Томского района, 
где кончил 3 класса. Воевал 
в первую империалистиче
скую под Ригой. Их полк 
ослушался приказа ' Керен
ского. подвергся расформи
рованию. Октябрьская рево
люция спасла солдат от же
стокой кары. .

Его супруге Евдокии Аки
мовне 73 года. Сьш погиб на 
фронте. Две дбчери получи
ли образование и работают 
одна бухгалтером. другая 
портнихой.

Всю жизнь Леонтий Пор- 
фирьевич работал строите
лем. Сотням людей дал он

кров и тепло. С 1948 года— 
на пенсии. Но с работой не 
расстается. До 1969 года был 
активным общественником 
Ленинского, райсобеса и ко
митета народного контроля. 
Сейчас работает в Киров
ском отделе внутренних дел 
ночным сторожем. Его пост 
— на строительстве научной 
библиотеки университета.

Это, так сказать, биогра
фическая канва. А  что за 
душа у этого человека? Пер
вое, что бросается ' в глаза 
при встрече с ним, —  бод
рость. Нет. вы только послу
шайте, что он рассказывает. 
За активное участие в кон
курсе «А  ну-ка, парни!» 7 
октября минувшего года этот 
77-летний человек получил 
грамоту! Вот она— он пока
зал ее нам. Печать и четыре 
подписи судей. А тремя дня
ми раньше в доме отдыха 
«Ключи» он перетанцевал 
многих парней и получил приз 
за лучшее исполнение поль
ки-бабочки. В день отъезда 
ему дали грамоту со словами: 
«Самому активному, самому 
веселому участнику встречи 
отдыханощих двух'домов от
дыха»'. ' А  когда растроган
ный призер спел на бис «Ва
ряга», жечщины, что постар
ше, аж всплакнули, а потом 
все бросились его качать.

— Я горжусь, — говорит 
Леонтий Порфирьевич, — 
что мне доверяют охрану го
сударственной собственно
сти. Пенсия плюс оклад 69, 
рублей — хорошо живу. И 
здоровье есть. Спасибо госу
дарству.

Любовь к труду, жизнера
достный взгляд на жизнь, 
умение переносить тяготы 
жизни помогли ему в 77 лет 
сохранить здоровье, какое и 
у 25-летних не всегда най
дешь.

Ну, а что касается найден
ных денег... Леонтий Пор
фирьевич, наверное, в ру
башке родился. Потерянные 
деньги и вещи стараются 
именно ему на гла'за попасть, 
словно знают: человек он на
дежный. '

Вот что рассказывает сто
рож Христинья Владимиров
на Дубровина:

— Однажды целую зар
плату забыла на столе в 
прорабском вагончике. Наро
ду там бывает много — ну, 
думаю, пропали денежки. 
Прибегаю, а мне говорят: 
«Не беспокойся, все в со
хранности, Леонтий Пор
фирьевич тут с ног сбился— 
ищет хозяина».

Теперь, наверное, понятно, 
почему мы не списали в ар
хив письмо, о найденных 
деньгах.

В. МОИСЕЕВ.

Г И Л Ь З А  С  З А П И С К О Й

Д е о е  н а  н н р а б а е
Старшины похожи так, как 

могут быть похожи лишь 
братья-близнецы. Оба черно
волосые, улыбчивые, подтя
нутые. Потребовалось не
сколько часов знакомства, 
чтобы заметить: «младший», 
Владимир, чуточку выше и 
плотнее «старшего», Викто
ра. На этом внешние разли
чия кончаются. И даже дру
зья порой не в силах сразу 
опреде.лить, кто из братьев 
Юнеманов в данную минуту 
напевает душевную песню, а 
а кто аккомпанирует на гита

ре, так как оба любят в сво
бодное время петь и играть, 
оба активные участники 
художественной ' самодея
тельности корабля.

Корабельная служба, мо
ре... О них Виктор и Влади
мир знали раньше только по 
книгам да кинофильмам. От 
села Александровское, где 
они родились и учились в 
школе и где сейчас живут их 
родители Владимир Ивано
вич и Мария Андреевна 
Юнеманы, до моря тысячи 
километров. «Наше село зна

менито др>ти'м, — сказал 
Виктор. — Слышали, на'Зер- 
ное, о самом мощном в стра
не нефтепроводе Александ
ровское— Анжеро-Судженск? 
У нас он начинается...» * ■ 

Сибиряки стали заправ
скими моряками: исполни
тельными, умелыми, муже
ственными.. В книгах и' филь
мах корабельная служба вы
глядела красивой, романтич
ной. Но действительность, 
хотя и показалась на первых 
порах суровой, не об.манула 
ожиданий. Может, потому.

'что' сибирские пареньки были 
готовы к трудностям мор
ской службы, что принесли 
на .флот неуемную тягу к 
знаниям, воспитанное еще в 
школе чувство коллективиз
ма.
. — Душа у них болит за 

общее дело, — рассказывал 
старшина команды старши
на I статья Анатолий Саков. 
—, Неполадки, если случа-' 
ются, устраняют всегда вме
сте, независимо от того, где 
они случились.

Братья по-хорошему при
вязаны друг к другу.. После 
успешного окончания учебно
го подразделения их по 
ошибке «расписали» по раз
ным кораблям. И тогда Вик

тор пришел к заместителю 
командира по политической 
части: так, мол, и так —
брат у меня, на соседнем ко
рабле служит... Политработ
ник немедленно походатай
ствовал перед начальником 
политического отдела. Недо
разумение устранили: мат
росы Юнеманы оказались в 
одном отделении боевой ча
сти большого противолодоч
ного корабля.

С того В'ремеци минул все
го год. Но уже полгода стар
шин I статьи Юнеманов не
изменно называют в числе 
лучших представителей эки
пажа. Они побывали/ в даль
нем походе, хорошо изучили

специальность. Небезынте
ресно отметить, что все 
стрельбы в нынешнем году 
корабль выполнил только на 
«хорошо» и «отлично».

Не так давно сослуживцы 
тепло поздравили Виктора и 
Владимира с очередным вы
соким поощрением коман
дование корабля приняло ре
шение послать благодарст
венное письмо родите.чям 
Юнеманов.

П. ВАКАРОВ, 
старший лейтенант.

* * *
НА РИСУНКЕ: старшины 

I статьи Владимир и Витетор 
Юнеманы.

Рис. в. Ваганова.
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В совхоз «Чаинский» Ча- 

инского района из Краснояр
ска прибыл некто И. К. Пе
тухов. Прошлое Петухова 
(он в общей сложности имел 
за плечами 26 лет лишения 
свободы за хищения) должно 
было насторожить руководи
телей совхоза. а здравый 
смысл — подсказать им, что 
его нельзя допускать к рабо
те с материальными, ценно
стями. Но совхозные руко
водители , сочли возможным 
направить Петухова скотни- 
ко.м, доверить е.чу корма. И 
что же? Петухов в.месте с 
другим скотником В. С. Ба
женовым похитил 48 кило- 
гра.ммов комбикорма. Пету- ■ 
хов осужден на 3 года лиш’е- 
ния свободы, а Баженову 
придется отбыть в тюрьме 2 
года.

Такое же преступление со
вершили работники коже-в-

СПОРТ в

никовского совхоза имени 
XXI съезда КПСС Филк>шин 
и Осипов. Н. К. Филюшин 
уже дважды был судим. От
сидел, что положено, вернул-, 
ся домой. Трудиться бы че
ловеку честно и добросовест
но. Совхоз хороший, работа 
на ферме неплохая, заработ
ки высокие. Так нет же. Вме
сте со скотником Осиповым 
Филюшин украл почти два 
центнера комбикорма и про
дал его жителю села Воро
ново Андрееву. Полученные 
деньги пропили.

Преступление против об
щества совершают не только 
те, кто ворует, но и те, кто, 
не задумываясь, скупает во
рованное.

В огкормсовхозе «Кожев- 
никовский» ■скотник Н. А. 
Пек похитил с фермы и про
дал жителю села Тека Леде- 
неву 35 килограммов кормо

вой муки. При обыске на 
квартире Леденева было об
наружено еще 830 килограм
мов пшеницы и 40 килограм
мов с.меси • гороха с овсом, 
наворованных на токах от- 
кормсовхоза. .

Большинство расхитите
лей понесло заслуженное на-, 
казанйе.' Остальным пред
стоит еще .Одержать ответ- 
Есть необходимость.' погово
рить, почему возможны.слу
чаи хищения кормов на фер
мах, каковы их истоки. На 
оба эти вопроса ответ- один 
.—.виноваты люди бесценные, 
легкомысленные. Это они., 
без ВСЯКОЙ опаски доверяют 
людям с сомнительным про
шлым народное добро. Ни
кто из них не хочет загля
нуть поглубже в душу от
бывшего наказание человека. 
Вместо того, чтобы помочь 
ему встать на ноги, иску-
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пить прошлую вину, вновь 
создают ему условия для 
преступления. Иногда к ма
териальным ценностям до
пускают пьяниц, людей нена
дежных.

Руководители совхоза 
«Белоярский» Верхнекетско- 
го района летом прошлого 
года назначили пасти скот в 
Карьевку А. В. Халыпа и 
И. С. Святкина. Тот и другой 
характеризовались отрица- 

.тельно. Но им все же дове
рили 300 голов молодняка. 
Директор совхоза А. И. 
Шунта и управляющий Па- 
лочкинским отделением сов
хоза В, Д. Кузенков не раз 
ездили на пастбище, не раз 
В'^дели, что Халып и Свят- 
кин пьянствуют, за скотом 
не следят. 'Однако мер не 
принимали.

Пользуясь беспечностью и 
равнодушием руководителей.
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совхоза и отделения, Халып 
и Святкин продали 27 меш
ков комбикорма, выделенно
го для скармливания теля
там, а деньги пропили.

Скотник на ферме — фи
гура важная. От его усилий 
и добросовестного отношения 
во многом зависит выполне
ние планов производства 
продуктов животноводства. 
Значит, доверять эту работу 
можно самым добросовест
ным людям. Приведенные же 
факты говорят о другом: 

.иногда скотниками, словно 
нарочно, ставят людей, явно 

• скомпрометировавших себя.
Нынешняя зимовка скота 

трудная. Тем более надо бе-  ̂
речь от разбазаривания ггаж- 
дый килограмм кормов. На 
стражу кормовых ресурсов 
должны встать не только ра
ботники милиции, народные 
контролеры, но все честные 
люди, где бы они ни труди
лись.

К. КОВАЛЬЧУК, 
начальник ОБХСС УВД 
Томского облисполкома.

Медики - 
исследователи

в  мединституте подведены 
итоги научно-исследователь
ской работы в минувшем 
году. Защищено 6 доктор
ских и 36 кандидатских дис
сертаций, издано 13 моно
графий, учебных пособий и 
сборников ■ научных работ, 
напечатано более 400 жур
нальных статей.

На днях ректорат вуза ут
вердил решение конкурсной 
КО.МИССИИ, о-пределившей наи
более активных руководите
лей . научных коллективов. 
Среди них профессора С. П. 
Карпов. А. С. Саратиков, 
Д. Д. Яблоков, Б. И. Альпе
рович. Отмечена также ак
тивная работа профессоров 
Д. И. Гольдберга, Л. Н. Бе- 
резнеговской и Н. В. Ва
сильева.

Расширяется объем науч
ных исследований, проводи
мых учеными по хоздоговор
ной тематике,

в. КАМНЕВ.
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ФУТВОЛ-ДО ПОВВДЫ!
КАКИМ БЫТЬ НАШИМ КОМАНДАМ МАСТЕРОВ 
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СТРАНЫ— ПО СУББОТАМ И ВОСКРЕСЕНЬЯМ
Важнейшая задача наших 

футбольных команд — ре
шительное повышение ма
стерства и усиление мораль
но-волевой подготовки игро- 
КО'В, говорится в вышедшем 
15 января постановлении 
Комитета по физической 
культуре и спорту при Со
вете Министров СССР «Об 
итогах футбольного сезона
1972 года и цро.ведении, ро
зыгрыша первенства страны.
1973 года». , Участники чем  ̂
пибнатз страры, и турнира на 
Кубок СССР должны 'про.яв- '■ 
лять высокую дисциплину и 
организованность на соревно
ваниях, быть образцом в бы
ту и учебе, вести борьбу с 
зазнайством,, нетоварище- 
ски.м поведение.м .и грубо
стью. В командах не могут 
находиться игроки,' наруша
ющие спортивный режим,

' В постановлении отмена-' 
ются причины недостатков, 
свойственных наше.му футбо
лу, Как показал прошедший 
сезон, лишь команды «За
ря», «Динамо» (Киев), 
«Днепр» и «Зенит» четко 
наладили учебно-трениро- ■ 
вечную работу, повысили 
объем и интенсивность за
нятий, что и отразидось на 
качестве игры. Не случайно 
футболисты этих команд до
бились хороших результатов 
в чемпио-нате. А вот во мно
гих клубах до сих пор явно 
недостаточное внимание уде
ляется физической подготов
ке футболистов, технике и 
тактике. Снизили уровень 
игры столичные команды 
«Динамо» и «Спартак», а 
также «Кайрат», «Карпа
ты», «Нефтчи». Некоторые 
их футболисты играли вяло,' 
порой просто небрежно.

Безвольно, сумбурно дей
ствовала сборная СССР в от
ветственных матчах со сбор
ными ФРГ, Франции, Поль
ши, нанеся тем самым ущерб 
престижу советского футбо
ла.

Плохо готовятся резервы 
для команд мастеров. Их 
детские и юношеские группы 
работают плохо. Дублирую
щие со'ставы нередко состо
ят из бесперспективных иг
роков. Отделения футбола 
детских спортшкол не дают 
хорошего пополнения коман
дам.

Многие руководители 
спорткомитетов и обществ 
вместо’ вдумчивой рабЬты б 
командами занимаются ме
лочной опекой,

■управление футбола
Спорткомитета СССР и Все
союзная футбольная федера
ция допускали изменения 
утвержденных сроков мат
чей, недостаточно боролись с 
нарушителями спортивного 
режима и игровой дисципли
ны.

Целый ряд практических 
мер • для подъема Haiiero 
футбола назван в постанов
лении Всесоюзного спортко
митета.

В каждой ко.манде масте
ров следует разработать го
довые планы учебно-трени
ровочной и воспитательной 
работы, которые будут де
тально расс.мотрены управ
лением футбола и Всесоюз
ной федерацией с участием 
специалисто'В и научных ра
ботников.

Для того, чтобы стимули
ровать активную игру, «По
ложением о чемпионате' 
СССР 1973 года» от.менены 
ничьи. Если 90 минут матча 
не принесут успеха ни одно
му из соперников, то-будут 
назначены серии одиннадца
тиметровых ударов до вы
явления победителя.

У команд высшей лиги 
чемпионат начнется 7 апре
ля и завершится 28 октября. 
Матчи будут проводиться 
преимущественно по 'суббо
там и воскресеньям.

Кубок СССР стартует 4 
марта, и 12 сентября в Мо

скве состоится его финал.
Категорически запрещено 

переносить матчи, опреде
ленные календарем.

К участию в чемпионате
1973 года в высшей лиге до
пущены «Заря»,- «Динамо». 
(Киев), «Динамо» (Тбилиси). 
«Арарат», ЦСКА, «Днепр», 
«Зенит», «Динамо» (Минск). 
«Торпедо»' (Москва), «Дина
мо» (Москва), «.Спартак», 
СКА (Ростов-на-Дону), «Кай
рат», «Карпаты», «Пахта- 
кор» и «Ш ахтер».

Команды, которые займут 
два последних мес^а, будут 
переведены в перву1р. лигу, а 
получившие малые золотые 
и . серебряные медали в тур
нире этой ЛИГИ' будут играть 
вместо них.

Будет Проведена аттеста
ция тренеров команД^масте- 
ров. Вновь подтверждено, 
что перемещение старших 
тренеров в высшей лиге 'мо
жет осуществляться только 
с согласия Всесоюзного

■ спорткомитета и только в
■ конце ■ футбольного сезона.

Много вн1тмания уделяет
ся в постановлении подготов
ке стадионов к игре. Если ' 
они не будут отвечать необ- 
ходи.мьщ требрваний.м (хоро
ший травяной покрОв, дбста- 
точная освещеинбсть, .учеб
но-тренировочное оборудова
ние и Т.П.), матчи на них'не 
состоятся. Директорам ста
дионов предложено прово
дить систе.матическую разъ
яснительную работу со зри
телями, широко информиро
вать их о чемпионате стра
ны и рО'ЗЫ'Грьпне кубка, о 
правилах соревнований.

■учреждается приз Спорт
комитета СОС-Р «Честь фла
га», которым будет награж
даться клубная команда, 
внесшая наибольший вклад в 
игру первой сборной СССР. 
Обладателю этого приза пре
доставляется право участво
вать сразу в четвертьфинале 
розыгрьппа Кубка СССР
1974 года.

(ТАСС).

С М О Т Р  Р Е З Е Р В О
! '

' ' 0  ' < I.

■ l l
Лично-командное первен

ство области по конькобежт 
но.му спорту среди юношей и 
девушек явилось смбтро.м' 
молодых резервов. Впервые 
звание чемпиона области ос
паривали юноши и девушки 
трех возрастных групп.

В интересной спортивной 
борьбе на ледяной дорожке 
в командном первенстве по
бедил «'Груд», а в личном 
чё'Мпионами : области стали; 
по старшей группе — Ольга 
Петрова («Буревестник»), 
Геннадий Фальковский
(«Труд»), по средней группе 
— Галина Федянова («Ян
тарь») и Сергей Бортников 
(«-Труд»), по младшей груп
пе — Ирина Гатинова 
(«Труд») и Павел Сидоренко 
(«Янтарь»).

П. КОЛЕСНИКОВ, 
гл. судья соревнований. 
НА СНЦМКЕ: Сергей

Бортников и Ольга Петрова 
на дистанциях.

Фото А. Петрова.

НА ПРИЗ ЗЕМЛЯКА
Два года назад правление 

ордена 'Трудового Красного 
Знамени колхоза имени 50- 
летия Великого Октября,' ко
митет ВЛКСМ и сП'Орткол- 
лектив колхоза учредили 
приз своего земляка Героя 
СоцйаЛ'рстического Труда 
Н. И. Малкова по лыжному 
спорту. Первыми обладате
лями почетного приза стали 
земляки Н. И. Малкова. В 
прошлом году успех сопутст
вовал лыжникам Гусевской 
ПМК-5. И вот новый облада
тель почетного приза — физ
культурники колхоза ' «Ги
гант».

13 команд приняли старт 
в женской эстафете З у З  км. 
Здесь преимущество у лыж
ниц колхоза «Рассвет» 
Н. Корчаго, Н. Леокиной и 
Н. Хомяковой.

В мужской эстафете 4 x 5  
км победы добились лыжни
ки колхоза «Гигант» С. На
заров, В. Буцьгкин, А. По- 
пелков и Н. Саяшкин.

Спортсмены колхоза име
ни 50-летия Великого Октяб
ря сумели добиться второго 
места^ Третью ступеньку 
пьедестала, почета заняли 
прошлогодние победители— 
лыжники ПМК-5.

В переполненном зале 
сельского Дома культуры 
подводились итоги. Призы 
победителям вручил- Герой 
Социалистического Труда 
Н. И. Малков.

П. СТОЯКИН, 
председатель Шегарско- 
го райсовета ДСО «Уро

жай» ,

ПОГОДА

Сегодня по области ожи
дается облачная' с проясне
ниями погода, слабый снег, 
ветер юго-западный, 5 — 9 
метров в секунду, темпера

тура днем — 13— 17 граду
сов мороза.

В Томске — облачная по
года с прояснениями, време
нами слабый снег, ветер юго-

западный, 5 — 9 метро-в в-се
кунду, температура днем — 
13— 15 гра;|.усав мороза.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕАТР

' Вам пишут члены штаба 
«Похода боевой славы» шко
лы № .'9 г. Кандалакши. На 
протяжении многих лет мы 
занимаемся изучением бое
вых действий на Кандалак
шском направлении и соби
раем. сведения о защитниках 
нашего города. Они часто 
приезжают к-нам, и мы вме
сте ходим в походы по ме
стам былых боев. В одном 
из таких походов мы нашли 
гильзу, а ‘в ней' — истлев
шую и пожелтевшую от вре
мени записку С большим 
трудом нам' удалось разо
брать: «Корженевский Мит

рофан Андреевич — красно
армеец, призван Асинов- 
ским РВК Новосибирской 
области. Родом из д: Митро- 
фановки Асиновского района 
Новосибирской области. Же
на — Корженевская Евдокия 
Тихоновна».

Возможно, что некоторые 
слова искажены; ведь про
шло много времени. Но мы 
надеемся, что через вашу 
газету' откликнутся родные 
и близкие Митрофана Ан
дреевича.

Очень просим помочь нам.
С комсомольским приве

том по поручению штаба
Александр КРЯЧКОВ.

18 января — «Клоп».
19 января — «Ленинград

ский проспект».

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Заблудшие» —  8-40, 10-20,

12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20, 
22. «Преждевременный чело
век» —  8-35, 10-35, 12-25. 14-20,
16-15, 18-10, 20-05, 22, Зал ки
нохроники —  «Воспоминания 
о будущем» —  9, 10-35, 12-10.
13-45, 15-20. 16-55, 18-30, 20-05, 
21-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Преж,девременный человек»

—  8-40, 10-35, 12-30, 14-25,
16-20, 18-15, 20-10, 22-05. «Чер
ные ангелы» (две серии) — 
11-30, 14, 16-30, 19. 21-30. Для 
детей — «Лесная баллада» —

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

«Комитет 19-ти» —  19.
имени И. ЧЕРНЫХ

«Преждевременный человек»
—  8-40, 10-50, 13. 15-10, 17-20,

19-30, 21-40. «Белый рояль» —
8-40, 12, 14-20, 16-05, 17-45,
19-25, 21-05. Для детей — «Ох, 
уж эта Настя!» —  10-20. 13-40. 

«ПИОНЕР»
«Мы покупаем пожарную ма

шину» —  9, 10-35, 12-10, 13-45. 
«Подозреваются все» —  15-20,
17-20, 19-20, 21-20.

«СИБИРЯК»
«Как преуспеть в любви» —

11. 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20. 
21. Для ретей — «Республика 
Вороньей улицы» —  9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового
ЗАВОДА

«Лицом к ветру» —  17-10, 19,

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Зимородок» —  17-20, 19, 21.

ЧЕТВЕРГ, 18 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
16.00. Ленинский универси

тет миллионов. «КПСС и разви
тие социалистического много
национального государства». 
16.30. Чемпионат СССР по фи
гурному катанию. Произволь
ная программа. Женщины. Пе
редача из Ростова-на-Дону (в 
записи). 18.00. «Время» Инфор
мационная программа.

ТОМСК
18.30. лДег)утат и жизнь». 

18.50. Концерт. 19,05. Новости. 
МОСКВА

19.20. «Опасный поворот». 
Телевизионный художествен
ный фильм. 2-я серия. 20.30. 
Играет Виктор Третьяков. 21.00. 
«За урожай 1973 года». 21.30. 
Чемпионат СССР по фигурно
му катанию. Произвольная 
программа. Женщины. Переда
ча из Ростова-на-Дону (в запи
си). 23.00,, «Время». Информа
ционная программа.'

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20.00. Вечер документальных 
фильмов: «Маршал Воронов», 
«Юхан Смуул», «Песни из ада».
21.00. Художественный фильм 
«Ожидание» («Грузия-фильм». 
1970 г.).

вечер для лесозаготовителей. 
Включаемся во всесоюзное со
ревнование. «Старт взят ус
пешный» — рассказываем о 
передовиках соревнования. Се
годня заботиться о весенних 
месяцах. «Бригадир» — очерк 
о бригадире И. )!Сонышеве из 
Линевского леспромхоза. 19.50. 
Последние известия.

22 января в помещении облдрамтеатра состоится спек
такль театра музкомедии

И. Кальман
«ЦЫГАН-ПРЕМЬЕР»

(оперетта в 3-х действиях)
Начало — в 19 час. 30 мин. Билеты продаются.

РАДИО
НЕТВЁРГ, 18 января

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
9.25. Русские народные песни 
в исполнении В. Левко и 
И. Козловского. 9.45. «За тех
нический прогресс». «Эффек
тивность бурения на электро
приводе». Рассказывает на
чальник ПТО Стрежевского 
управления буровых ' работ 
А. А. Широков. 19,15. Радио-

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ
Зал обллектория 

20— 21 января 1973 г.
СИМФОНИЧЕСКИЕ КОНЦЕРТЫ

(20 января— по абонементу № 3 «Музыкальные 
' субботы»)

В ПРОГРАММЕ:
Гендель — Концерт для оркестра № 24.
Шостакович — Девятая симфония.
Бетховен — Концерт для скрипки с оркестром.
Играет Томский симфонический оркестр.
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Солист — заслуженный артист РСФСР, лауреат меж

дународных конкурсов Борис ГУТНИКОВ.
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

«Рыбпромтехснабу» требу
ется шофер.
. Обращаться: 634001,
Томск, ул. Войкова, 19. с 9 
до 18 часов.

Родные и близкие с глу
боким прискорбием извеща- 
Ю Т  о смерти горячо люби
мого отца, мужа и дедушки

ГОЛЬДЕНБЕРГА 
М ихаила Самойлозича,

последовавшей 17 января.

Городскому профессио
нально - техническому учи
лищу Ко 19 требуются: ма
стер производственного обу
чения по деревообработке.

преподаватели истории и об
ществоведения, черчения, 
лаборант.

Адрес училища: 634021,
Томск, ул. Лебедева, 102.

Коллективы университета 
и историко-фило.погическо- 
го факультета выражают 
соболезнование родным и 
близким по поводу смерти 
профессора доктора

ДУЛЬЗОНА 
Андрея Петровича.
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